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Пролетпрпи всех стран, соединяйтесь!

К Р А С Н О Езнлмя
ОРГАН ТОМСКОГО ОБКОМА И ГОРКОМА КОММУНИСТИЧЕСКОЙ ПАРТИИ 

СОВЕТСКОГО СОЮЗА. ОБЛАСТНОГО И ГОРОДСКОГО СОВЕТОВ ДЕПУТАТОВ
ТРУДЯЩИХСЯ

№ 244 (9582) Суббота, 11 декабря 1954 года.

З а в т р а — выборы народных судов!
Дружно явимся на избирательные пункты, 

единодушно отдадим свои голоса за достойных 
кандидатов в состав народных судов

иена 20  коп.

ЗАВТРА— ВЫБОРЫ
Завтра, 12 декабря 1954 года, трудя

щиеся Российской Федерации будут выби
рать народные суды.

Выборы народных судов —  это важ
нейшая политическая кампания, в кото
рой принимают участие многомиллионные 
массы избирателей.

В этом году избирательная кампания 
проходит в обстановке всеобщего трудово
го и политического подъема. Йод руковод
ством Коммунистической партии и Совет
ского правительства трудящиеся Совет
ского Союза успешно выполняют истори
ческие задачи хозяйственного и культур
ного строительства, выдвинутые XIX 
съездом партии. Советский народ отдает 
все свои силы на то, чтобы на основе 
дальнейшего развития тяжелой промыш
ленности обеспечить крутой подъем есех 
отраслей сельского хозяйства, обеспечить 
мощное развитие легкой и пищевой про
мышленности.

В эти дни во всех отраслях народного 
хозяйства по почину москвичей развер
тывается всенародное соревнование за до
срочное выполнение пятого пятилетнего 
плана. Трудящиеся берут повышенные 
обязательства, вскрывают новые резер
вы для дальнейшего повышения произво
дительности труда, для досрочного выпол
нения производственных планов каждым 
предприятием. Труженики колхозной де
ревни, механизаторы МТС в эти дни 
шире развертывают социалистическое 
соревнование, направленное на успешную 
подготовку к весеннему севу, на образцо
вое проведение зимовки скота.

Всюду царит производственный подъем. 
Своим героическим трудом советский на
род стремится еще более укрепить оборо
носпособность и могущество нашей Роди
ны, паше родное социа.тпстическое госу
дарство, являющееся могучим орудием 
строительства коммунистического обще
ства.

В системе органов Советского государ
ства важнейшую роль играет советский 
суд. Наш суд ведет беспощадную борьбу 
против врагов советской власти, против 
воров, хулиганов, спекулянтов, подрыва
ющих советскую законность. Советский 
суд строго охраняет права и законные 
интересы трудящихся, закрепленные в 
Советской Еонституции. Советский суд 

•защищает интересы госу.дарства. социали
стическую собетзенность, права и интере
сы государственных учреждений, пред
приятий и колхозов.

В, настоящее время, когда советский 
народ, руководимый Коммунистической 
партией, решает историческую задачу по
степенного перехода от социализма к ком
мунизму, необходимо строжайшее соблюде
ние советских законов, бережное отноше
ние к народному добру, всемерное укреп
ление трудовой дисциплины. Во всем этом 
деле неизмеримо велика роль народного 
суда. Беспошадно борясь с нарушителями 
советской законности, бюрократами и во
локитчиками. строго охраняя права граж
дан, советский суд способствует укрепле
нию нашего государственного аппарата. 
Всей своей деятельностью советский суд 
воспитывает советских людей в духе пре
данности Родине и великому делу комму
низма.

Придавая огромное значение советско
му народнощ' суду, трудящиеся на пред
выборных собраниях тщательно обсуди
ли и выдвинули кандидатами в народные 
судьи и народные заседатели лучших лю
дей из рабочих, колхозников и советской 
интеллигенции — канли.датов блока ком
мунистов и беспартийных.

Кандидатом'в народные судьи по пер
вому избцрательно5гу округу Вокзального 
района ^Томска зарегистрирована тов. 
Гаврилов  ̂ Во всей своей прошлой дея
тельности в органах юстиции она показа
ла себя строгим блюстителем советских

законов и тем самым приобрела всеобщее 
уважение трудящихся. На предвыборных 
собраниях избиратели единодушно заяви
ли, что они единодушно отдадут свои 
го.доса за тов. Гаврилову.

Трудящиеся Васюганского района вы
двинули кандидатом в народные судьи тов. 
Аксиненко. Коммунист тов. Аксиненко 
проработал в народном суде три года. И 
за этот непродолжительный срок он сумел 
приобрести большой опыт, серьезно по
полнил свои юридические знания. В этом 
году он закончил юридическую школу. 
Трудящиеся района знают его как актив
ного пропагандиста и строгого блюстите
ля советских законов. Его лекции и док
лады о советском законодательстве поль
зуются большой популярностью среди 
трудящихся. В эти дни тов. Аксиненко 
выступает с отчетами перед своими изби
рателями. Избиратели единодушно заяв
ляют, что тов. Аксиненко достойный кан
дидат в народные судьи и они с большим 
желанием отдадут свои голоса за него в 
день выборов.

Среди кандидатов в народные заседате
ли —  передовики производства, мастера 
высоких урожаев, работники животновод- 
етвз, представители советской интелли
генции. Коллектив Вороновскои МТС Ко- 
жевниковского района выдвинул канди
датом в народные заседатели бригадира 
тов. Дерябина. Этого высокого доверия 
избирателей тов. Дерябин добился чест
ным, самоотверженным трудом. Бригада 
механизаторов, руководимая им, немало 
приложила усилий к тому, чтобы колхоз
ники получили в этом году высокий уро
жай. Коллектив завода режущих инстру
ментов выдвинул кандидатом в народные 
заседатели токаря тов. Короленко. Все 
рабочие завода знают его как неутомимо
го рационализатора, чуткого и отзывчиво
го товарища.

На предвыборных собраниях, на встре
чах кандидатов в народные судьи и на
родные заседатели с избирателями трудя
щиеся проявили большую активность, 
тщательно обсуждая работу народных су
дов, внося предложения по улучшению их 
деятельности. Несомненно, избирательная 
кампания явится новым этапом в улучше
нии работы наших народных судов.

Завтра—завершающий этап избиратель
ной кампании. Каждый советский изби
ратель пойдет на избирательный пункт с 
мыслью о том, чтобы избрать в народные 
суды достойных людей, способных стро
го, со знанием дела осуществлять социа
листическое правосудие в интересах госу
дарства и народа.

Боевая задача партийных, советских и 
всех наших общественных организаций 
заключается в том, чтобы обеспечить ак
тивное участие всех избирателей в выбо
рах, чтобы все избиратели приняли уча
стие в голосовании, организовать дело 
так, чтобы каждый избиратель смог вы
полнить СБОЙ гражданский долг. Необхо
димо мобилизовать транспорт для под
воза избирателей из отдаленных пунк
тов к месту голосования, обеспечить бес
перебойную работу детских комнат, орга
низовать в агитпунктах выстуштения ху
дожественной самодеятельности, лекции, 
беседы, показ кинокартин и т. д.

Накануне выборов следует еще раз 
оповестить всех избирателей, рассказать 
им о кандидатах; о месте голосования, 
напомнить о порядке голосования.

Товарищи избиратели, завтра выборы 
народных судов. Дружно и организованно 
явимся на избирательные пункты, ’отда
дим свои голоса за достойных сыновей и 
дочерей нашей Родины, кандидатов неру
шимого блока коммунистов' и беспартий
ных. Еще раз продемонстрируем свою 
беспредельную преданность родной Ком
мунистической партии и Советскому пра
вительству.

-□  □

У К А З
ПРЕЗИДИУМА ВЕРХОВНОГО СОВЕТА СССР

О награждении орденами и медалями учителей 
школ Томской железной дороги 

по Томской области
в соответствии с Указом Президиума 

Верховного Совета СССР от 12 февраля 
1948 года за выслугу лет и безупречную 
работу наградить:

ОРДЕНОМ ЛЕНИНА
1. Колпакову Анастасию Григорьев

ну — учительницу сеиилетней школы
42, станция Томск-1.

2. Попкову Феодосию Яковлевну —  
учительницу средней школы № 43. стан
ция Томск-11.

ОРДЕНОМ
ТРУДОВОГО КРАСНОГО ЗНАМЕНИ

1. Чуракову Фелицу Петровну —  ди
ректора семилетней школы № 125, стан
ция Асино

ОРДЕНОМ «ЗНАК ПОЧЕТА»
1. Гандлер Веру Прокопьевну —  учи

тельницу семялетней школы № 44. стан
ция Тпмек-П.

2. Ковокшенову Нину Мироновну ——

учительницу семилетней школы № 44, 
станция Томск-П.

3 Печникову Наталию Васильевну —  
учительницу средней школы № 43, стан
ция Томск-П.

МЕДАЛЬЮ
«ЗА ТРУДОВУЮ ДОБЛЕСТЬ»

1. Егорычева Леонида Изотовича —  
учителя средней школы № 43. станция 
Томск-П.

2. Печникова Макара Петровича —  
учителя средней шкоды № 43, станция 
Томск-П.

МЕДАЛЬЮ
«ЗА ТРУДОВОЕ ОТЛИЧИЕ»

1. Сиуркову Елизавету Александровну 
—  учительницу семилетней школы № 55, 
станция Томск-П.

2. Товчихо Антонину Николаевну —  
учительницу семилетней школы № 44, 
станция Томск-П.

НАКАНУНЕ ВЫБОРОВ НАРОДНЫХ СУДОВ

В С Т Р Е Ч И  И З Б И Р А Т Е Л Е Й  С К А Н Д И Д А Т А М И  
В  СОСТАВ Н А Р О Д Н Ы Х  СУДОВ

В агитпункте при школе № 31 с 
большим подъемом прошли встречи изби
рателей с кандидатами в народные заседа
тели 2-го избирательного округа Вокзаль
ного района г. Томска тт. Ступниковой, 
Мериновой и Калмыковым.

Выступившие агитаторы тт. Томсон, 
Демин и другие рассказали о трудовом и 
жизненном пути кандидатов, призвали из
бирателей в день выборов единодушно от
дать голоса за достойных кандидатов бло
ка коммунистов и беспартийных.

В своих выступлениях кандидаты 
тт. Ступникова, Меринова и Еаймыков 
поблагодарили избирателей за высокое до
верие.

Здесь же состоялась'встреча избирате
лей с кандидатом в народные судьи 2-го 
избирательного округа Вокзального рай
она тов. Селивановой I. Ф.

На собрании выступили секретарь 
парторганизации завода «Томкабель» тов. 
Симачев, агитатор Томского электромеха
нического техникума тов. Петрикова и 
другие.

Тепло встреченная избирателями, вы
ступила тов. Селиванова. Она выразила 
сердечную благодарность за оказанное 
доверие и заверила избирателей, что вы
полнит это доверие с честью.

Я. ЮКЕЛЬСОН, 
заведующий агитпунктом.

В селЬском агитпункте
Наш агитпункт проводит большую и 

разностороннюю работу среди трудящихся 
поселка Нижняя Таванга, Пудинского 
района. Работа агитпункта проводится но 
плану, который составлен с учетом запро
сов избирателей. Для избирателей прочи
таны доклады; «Советский суд — самый 
демократический суд в мире», «Социали
стическая законность на службе интере
сов трудящихся» и на другие темы. Про
водятся беседы перед началом киносеан
сов.

В агитпункте избиратели могут с инте
ресом провести свои досуг. К услугам по
сетителей агитпункта газеты, журналы, 
шахматы, шашки домино, патефон.

Имеется в агитпункте выставка литера
туры о нашем советском суде, работает 
стол справок.

Большую помощь оказывает агитпункт 
агитаторам. Раз в неделю проводится ин
структивное совещание агитаторов. Выве
шен список рекомендуемой литературы, 
подобраны л;урналы и газетные статьи о

советском суде и социалистической .закон
ности.

Многие наши агитаторы постоянно ве
дут политическую работу среди избирате
лей по месту жительства. Хорошо работа
ет агитатор тов. Тихонова. Она ознакоми
ла избирателей своей десятидворки с По- 

! ложением о выборах народных судов. 
Рассказывая, например, о советской изби
рательной системе, как самой демократи
ческой в мире, она,-умело, на конкретных 
фактах, сравнила наш избирательный за
кон с избирательной систе.мой капита.та- 
стических стран. Сейчас тов. Тихонова 
разъясняет трудящимся Декларацию Мос
ковского Совещания европейских стран.

Избиратели заяв.дяют, что в день выбо
ров все, как один, придут на избиратель
ный пункт и отдадут свои голоса за луч
ших представителей трудящихся, выдви
нутых кандидатами в народные суды.

В. СОЛТЫНОВА,
заведующая агитпунитом Нижняя Таванга 

Пудинского района.

Добро поЯ^аловатЫ

Лекции и доклады для трудящихся
Во многих селах и поселках Молчанов- 

ского района регулярно читаются докла
ды и лекции для трудящихся.

В колхозном Доме культуры сельхозар- 
те.та имени Молотова учитель тов. Родио- 
ненко провел беседу о коренной противо
положности науки и религии. Беседа вы
звала большой интерес у колхознпков. 
После беседы собравшиеся просмотрели 
выступление школьной художественной 
самодеятельности.

Учитель тов. Полжиганов выступил пе
ред жителями села Захаровка с докла
дом «Советский суд —  самый демократи
ческий суд в мире».

Хорошо организовала агитационную ра
боту гришинская территориальная парт
организация. В селе Гришино и поселке 
Березовка работают агитпункты. По ве
черам в агитпунктах проводятся культур
но-массовые мероприятня для трудящих
ся.

На днях агитбригада Гришинского сель
ского клуба побывала у жителей деревни 
Березовки. Лектор сельского лекторского 
объединения тов. Бирюков прочитал лек
цию «Наука и религия о происхождении 
человека». Коллектив художественной са
модеятельности выступил перед избирате
лями с концертом.

Накануне дня выборов
На избирательном пункте № б Вок

зального района г. Томска идут последние 
приготовления ко дню выборов. Закончена 
проверка списков избирателей, завершает
ся оборудование и художественное оформ
ление помещения для голосования.

Прошли встречи избирателей с канди
датом в народные судьи и с кандидатами 
в народные заседатели.

Агитаторы в агитпункте и по месту 
жительства избирателей проводят боль
шую разъяснительную работу среди изби
рателей. В агитпункте прочитаны лек
ции; «О международном положении 
СССР». «Воспитательная роль советского 
суда» и на другие темы. Проводятся кон
сультации по юридическим и медицин
ским вопросам.

1^ декабря —  день выборов в народ
ны  ̂ суды. На избирательном пункте 
№ 42 Куйбышевского района г. Томска 
все приготовлено для проведения выборов.

Вот светлая, просторная комната, где 
будут выдавать бюллетени. На длинном 
столе, застланном темнокрасным барха
том, установлены таблички со всеми бук
вами алфавита. Они указывают, куда тому 
или иному избирателю подойти за полу
чением бюллетеня.

От стола широкая ковровая дорожка ье- 
дет в комнату для голосования.

Слева от входа — кабины для голосо
вания. В каждой из них —  тумбочка, на
стольная лампа, письменные принадлеж
ности. Стены кабинок обтянуты бархатом.

Позаботились здесь и о культурном об
служивании избирателей. В одном из за
лов оборудована комната для отдыха. Зав
тра здесь с восьми утра до четырех часов 
дня будут выступать коллективы художе
ственной самодеятельности артели «Едине
ние», топографического техникума и дру
гих организаций. В комнате установлена 
радиола, будут работать книжный киоск, 
буфет.

Многие избиратели придут на голосова
ние с детьми. Родители знают, что саи;.дх 
.маленьких здесь встретят е любовью и ок
ружат заботой. Для них отведена большая 
светлая комната. Она обставлена мебел;.ю, 
цвета.ми. Здесь много разнообразных игру
шек.

Оборудован медицинский пункт. В нем 
на время выборов будет установлено по
стоянное дежурство врача и медсестры.

***
Большую работу среди избирателей про

водит агитколлектив, руководимый т. Фро
ловым. При агитпункте прочитано не
сколько лекций, проведены консультации, 
состоялись концерты для избн1)ателсй. 
Агитпункт за последние полмссяца посе
тило свыше тысячи человек.

На днях уполномоченный Куйбышевско
го райисполкома по выпорам в народные 
суды тов. Потылицын и счетная комиссия

проверили готовность своего избирате.1ЬН0г6 
пункта. Между членами комиссии распре
делены обязанности. Все готово для орга
низованного проведения выборов.

Добро пожаловать, товарищи избирате
ли!

T tr  ^
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Н а  сштмках; (сверху вниз) члены счетной комиссии тт. Н . А . Киселева, 
А . Е . И вансва осматривают кабины для голосования. Ч лены  счетной комио  
сии тг. Л , В. Ш иш карев, А. И . Михайловская за осмотром ящика для опуска
ния избирательных бюллетеней. Ч лены  счетной комиссии тт. С . Б. Кузнецов и 
А . К. Замараева за просмотром списков избирателей, голосующих на 42 избира
тельном 1гункте. Фото Ф . Хитриневича.

П О  Р О Д Н О Й  С Т Р А Н Е
в  СЕКРЕТАРИАТЕ ВЦСП.С

О проведении веесоюзного смотра художественной 
самодевтельности рабочих и служао1их

На строительстве Арысь-Туркестанского канала

Председатель Президиума Верховного Совета СССР К. ВОРОШИЛОВ, 
Секретарь Президиума Верховного Совета СССР Н. ПЕГОВ.

Москва. Кремль.
2 декабря 1954 г.

В целях дальнейшего массового разви
тия художественной самодеятельности ра
бочих и служащих как одного из важных 
средств коммунистического воспитания 
трудящихся, повышения идейного и худо
жественного уровня самодеятельности и 
улучшения ее репертуара секретариат 
ВЦСПС постановил провести с января но 
декабрь 1955 года всесоюзный смотр кол
лективов и отдельных исполнителей худо
жественной самодеятельности рабочих и 
служангих.

Профсоюзным организациям рекомен
дуется обеспечить массовое развитие ху
дожественной самодеятельности всех жан
ров. расширить сеть кружков и вовлечь в 
них новых участников из числа рабочих, 
служащих и членов их семей, обратить 
особое внимание на широкое вовлечение в 
кружки художественной самодеятельности 
рабочей молодежи. Необходимо повысить 
идейно-художественное качество репертуа
ра кружков и отдельных исполнителей, 
принять меры к созданию на каждом 
предприятии художественных агитбригад, 
систематически проводить с участниками 
кружков учебно-воспитательную работу.

Центральному, республиканским, крае
вым и областным комитетам нрофсога.за 
работников культуры предложено усилить 
шефскую помощь художественной самодея
тельности рабочих и служащих со сторо

ны работников искусств путем проведе
ния лекций, консультаций, семинаров,- 
выездов в клубы для проведения практи
ческой работы с руководителями и участ
никами кружков, просмотра и разбора са
модеятельных спектаклей и новых кон
цертных программ.

Смотры проводятся; местные— на пред
приятиях, в̂ учреждениях и учебных за
ведениях; районные и городские (в горо
дах е районным делением смотры в райо
нах города не проводятся); областные, 
краевые и республиканские. Местные 
смотры будут проходить в марте—апреле, 
районные и городские —  в мае— сентяб
ре, областные, краевые, республикан
ские — в октябре —  декабре 1955 года.

Для руководства смотром создан всесо
юзный оргкомитет под председательством 
заведующего культурно-массовым отделом 
ВЦСПС Б. С. Ржанова. Среди 44 членов 
оргкомитета народные артисты СССР 
В. В. Барсова, 0. В. Лепешинская,- 
И. А. Моисеев, А. Д. Попов, заслуженный 
деятель искусств РСФСР композитор 
В. Мурадели, заслуженный деятель ис
кусств РСФСР композитор А, Г. Новиков, 
художественный руководитель хореографи
ческого ансамбля «Березка», лауреат

ЧИМКЕНТ, 9 декабря. (ТАСС). Строите
ли Арысь-Туркестанского оросительного ка
нала завершили подготовку площадки под 
основание плотины Бугуньского водохра
нилища. Оно будет вмещать 370 мил.дцо- 
нов кубометров воды и явится основным 
сооружением строящейся . оросительной 
системы. За сравнительно короткий срок 
механизаторы вынули и переместили на

большое расстояние 160 тысяч кубомет
ров грунта. Высвободившиеся землерой
ные машины переключены на рытье тур
кестанской части магистрального канала.

Развернулась подготовка к возведению 
тела плотины. В него предстоит уложить 
четыре с половиной миллиона кубометров 
твердого грунта и свыше 20 тысяч кубо
метров бетона.

200 учащихся сельскохозяйственного техникума
в одном селе

Сталинской премии 
другие.

Н. С. Надеждина и 

(ТАСС).

МАСЛОВКА (Киевская область), 7 де
кабря. (ТАСС). На производственную прак
тику в МТС республики выехала большая 
группа будущих механиков—учащихся 
старейшего на Украине Масловского сель
скохозяйственного техникума. В этом учеб
ном заведении, готовящем младших агро
номов и механиков, на стационарном и 
заочном отделениях учится около 1.500 
человек.

На заочном отделении техникума обу
чается 115 колхозников села Масловки, 
Старченковского района.

85 детей хлеборобов этого села обуча
ются на стационарном отделении, В каж
дой третьей семье колхозника села имеет
ся учащийся техникума.

За . последние пять лет из села вышли 
десятки специалистов сельского хозяйст
ва, которые теперь работают агрономами и 
механизаторами в МТС и ко.лхозах Украи
ны. Многие про.должагот обоазо-вание в 
вузах. Сын хлебороба Сергей Назаренко по
сле окончания Масловского техникума стал 
студентом Московской сельскохозяйствен
ной академии имени Е. А. Тимирязева.

Успехи ры баков П рим орья
ВЛАДИВОСТОК, 8 декабря (ТАСС). Во

семь рыбокомбинатов, а также все рыбо
консервные заводы Приморья досрочно за
вершили годовые планы добычи и обра
ботки рыбы.

Рыбокомбинат «Остров Попова» второй

месяц ведет промысел рыбы сверх годо
вого задания, а его консервный завод вы
дает сверхплановую продукцпгп с сентяб
ря. От снижения себестоимости продукпии 
предприятие сберегло около 550 тысяч 
рублей.
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КАК м ы  ОРГАНИЗОВАЛИ 
РАБОТУ АГИТКОЛЛЕКТИВА

Агитколлектив нашей парторганизации 
•— один из крупных в городе Кол- 
пашево. Он объединяет более 40 агитато
ров.

Большое внимание наша парторганиза
ция уделяет подбору агитаторов. Агитаци
онная работа поручается лучшим учащим
ся, комсомольцам, активистам обществен
ной работы, преподавателям.

Многие учащиеся сами' изъявили жела
ние работать агитаторами. Так поступили, 
например, комсомольцы тт. Курченко, 
Бельды, Свирщевская и другие. Они ведут 
большую массово-разъяснительную рабо
ту среди избирателей на десятидворках.

Парторганизация регулярно, два раза в 
месяц, проводит семинары с агитатора.чи. 
За несколько дней до проведения семина
ра агитаторам сообщается о том, какие 
вопросы будут обсуждаться, на что 
следует обратить особое внимание и т. д. 
Это положительно сказывается на работе 
семинаров. Агитаторы имеют возможность 
подготовиться к семинару, высказать на 
нем свои мнения по обсуждаемому вопро
су, поделиться опытом агитационной ра
боты.

На семинаре в начале ноября агитато
рам были прочитаны доклады о 37-й го
довщине Великого Октября и «Марксизм- 
ленинизм о религии». Была рекомендова
на литература по научно-атеистической 
пропаганде и другим вопросам. На про
шедшем недавно семинаре был сделан ин
структивный доклад о том, как лучше ор
ганизовать среди избирателен изучение 
Положения о выборах народных судов.

Особенно много дают агитаторам семи
нары, посвященные обмену опытом аги
тационной работы.

Партийная организация испо.тьзует раз
личные формы контроля за работой аги

таторов и оказания им помощи. Одной из 
таких форм является посещение десяти- 
ДБорок. Мы часто поручаем наиболее 
опытным товарищам побывать на беседах 
агитаторов и помочь им в работе. При 
этом особое внимание мы уделяем молодым 
агитаторам, не имеющим еще достаточного 
опыта агитационной работы.

Побывав на беседе агитатора, проверя
ющий делает подробный разбор беседы, 
отмечает ее достоинства и недостатки, 
подсказывает агитатору, как устранить 
недочеты в работе.

Молодым, только что начинающим ра
боту среди избирателей агитаторам парт
организация рекомендует посещать бесе
ды, прово.димые опытными агитатора}̂ и.

Практикуется у нас обсуждение планов 
предстоящих бесед. (<»

При педагогическом училище оборудо
ван агитпункт. В агитпункте избиратели 
могут почитать газеты и журналы, поиг
рать в шахматы. Здесь организовано де
журство агитаторов, каждую субботу для 
избирателей читаются лекции или докла
ды.

Коллектив художественной самодеятель
ности педучилища готовит для избирате
лей новую концертную программу. Дра
матический кружок поставил для избира
телей одноактную пьесу Ильинского 
«Весной».

Парторганизация ставит своей задачей 
— еще лучше организовать масеово-по.ти- 
ческую работу среди избирателей, вести 
ее постоянно, поднять ее уровень.

В. ЖВАНСКИЙ, 
секретарь парторганизации Колпашев- 

ского педагогического училища.

Агитационно-массовая работа 
среди трудящихся

в Кривошеинском районе ширится аги
тационно-массовая работа среди трудящих
ся. Агитаторы рассказывают избират1̂ лям 
о трудовой и общественно-политической 
деятельности кандидата в народные судьи 
тов. Ивановой и кандидатов в народные 
заседатели. Проведены беседы об итогах 
работы Московского Совещания европей
ских стран по обеспечению мира и без
опасности в Европе.

Активизировали свою работу агиткол
лективы партийных организаций колхозов 
«Искра», имени Вахитова, имени Сталина 
и других.

Многолюдно в эти дни в агитпунктах. В 
агитпункте № 2, расположенном в рай
онном Доме культуры, прочитаны лекции 
и доклады для трудящихся о Конституции 
СССР, о советском суде, о моральном обли

ке советского молодого человека и другие. 
В агитпункте состоялось три концерта 
коллективов художественной самодеятель
ности. Недавно здесь выступила экс
курсант Всесоюзной сельскохозяйственной 
выставки тов. Слабожанинова. Ее выступ
ление было прослушано присутствующи
ми с большим вниманием.

В агитпункте третьего избирательного 
пункта заведующая агитпунктом тов Ша
бунина прочитала доклад об итогах рабо
ты Московского Совещания европейских 
стран по обеспечению мира и безопасно
сти в Европе.

Кривошеинская средняя школа организо
вала культпоход в колхоз имени Калини
на.

Н. ФАУТДИНОВА.

Повышать роль специалистов 
сельского хозяйства

Бюро Еожевнпковского райкома КПСС 
рассмотрело вопрос о работе специалистов 
сельского хозяйства Уртамской МТС. Бю
ро отметило, что в колхозах зоны Уртам
ской МТС несколько улучшилось агро
зоотехническое обслуживание, повысилась 
ответственность специалистов за состояние 
дел в колхозах, улучшилась их работа.

В 1954 году сев проведен в более сжа
тые сроки, получена урожайность зерно
вых культур в целом по зоне по 16,5 
центнера с гектара против 8 центнеров 
в 1953 году. Заготовлено много грубых 
кормов для общественного животноводст
ва. Колхозы зоны МТС лучше подготови
лись к зимовке скота: в результате с пер
вого месяца проведения ее надой молока 
увеличился более, чем на 70 литров от 
каждой фуражной коровы.

Вместе с этим бюро отметило, что в 
работе специалистов сельского хозяйства 
имеется еще много недостатков. Не все 
специалисты, работающие в колхозах, от
ветственно относятся К своим обязанно
стям, некоторые из них мало помогают 
руководителям колхозов успешно решать 
вопросы дальнейшего подъема полеводства 
и общественного животноводства. Ряд 
рпециалистов не проявляет достаточной 
настойчивости и инициативы в изучении 
и внедрении в производство передовых 
агротехнических приемов.

Бюро также указало, что дирекция Ур
тамской МТС не уделяет достаточного 
внимания повышению роли специалистов 
в колхозах, слабо руководит ими. .

Намечены меры по улучшению работы 
специалистов сельского хозяйства и улуч
шению руководства ими.
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в  колхозе « П у т ь  Л е н и н а ». Кожевни- 
ковского района, в этом .году получили  
хороший урожай кукурузы  на силос. С  
площади 7  гектаров зеленой массы со
брано по 2 7 0  центнеров с гектара.

Н а  снимке: агрономы колхоза имеящ 
Калинина М. Бершанокая и колхоза  
имени Кирова П. Симонова осматрива
ют сноп кукурузы , представленный кол- 
ховом «П у ть  Л енина» на районную  
сельскоховяйственную выставку.

Фото Ф . Х и т р т е в и ч а .

П еревы полнили план  
загот овок пуш нины

Коллектив Туганской районной конто
ры «Заготживсырье» выполнил годовой 
план заготовки пушнины.

Лучших результатов добился охотник 
Коновалов Василий Ефимович. Он перевы
полнил годовое задание и сдал государ
ству только шкурок крота около 3.000 
штук. Охотники тт. С. Гилев, М. Котегов, 
В. Шулепов, Т. Шмагрин и другие также 
перевыполнили годовой план сдачи пуш
нины государству.

За достигнутые успехи лучшим охотни
кам вручены премии.

Охотники района дали слово до конца 
года выполнить план заготовок пушнины 
осенне-зимнего сезона 1954— 1955 годов.

Выполнили годовой план
Потребительская кооперация нашей об

ласти к 10 декабря выполнила годовий 
план розничного товарооборота. По срав
нению с соответствующим периодом прош
лого года сельскому населению продано 
промышленных и продовольственных то
варов больше на 70 миллионов рублей.

Совещание археологов
В областном краеведческом музее со

стоялось совещание археологов, краеведов. 
и археологов —  участников пятой науч
ной конференции Томского университета.

Совещание рассмотрело ряд вопросов 
дальнейышй работы сибирских археологов. 
Решено издавать в каждой области сводки 
всех известных археологических памятни
ков, изучать наиболее интересные памят
ники комплексными методами — с уча
стием почвоведов, геологов, химиков.

На совещании указыва.1юсь также на 
, важность изучения центров и путей рас
селения на территории (Сибири человека 
в эпохи верхнего палеолита, неолита и 
бронзы, связей между населением южной 
и северной частей Сибири.

С интересными прелложрния5ш по коор
динации археологических работ томских 
ученых и археологов других областей Си- 
би[)и выступили представитель Хакасского 
института историк тов. Доможаков, том
ский краевед Д. П. Славнин и другие.

Участники совещания решили снова 
встретиться в г. Томске в 1955 году.

Нота Советского Правительства 
Правительствам Франции, Англии, СШ А
Как уже сообщалось в печати, 29 но

ября с. г. Правительства Франции, Анг
лии и США направили через свои посоль
ства в Москве Советскому Правительству 
ответные ноты на ноты Советского Пра
вительства от 23 октября и от 13 ноября
с. г.

Текст ноты Правительства Франции 
был опубликован в советской печати 
2 декабря.

9 декабря Министерство Иностранных 
Дел СССР направило в посольства Фран
ции, Англии и США в Москве ответную 
ноту Советского Правительства.

Ниже следует текст ноты Советского 
Правительства Правительству Франции.

«Правительство СССР подтверждает по
лучение ноты Правительства Франции от 
29 ноября, являющейся ответом на ноты 
Советского Правительства от 23 октября 
и от 13 ноября с. г.

Советское Правительство с сожалением 
принимает к сведению, что Правительство 
Франции не сочло возможным принять 
участие в (Совещании, совместно с други
ми европейскими государствами, для рас
смотрения вопроса о коллективной без
опасности в Европе.

Французское Правительство, как это 
видно из его ноты, не приняло также 
предложения Правительства СССР относи
тельно совещания Министров Иностран
ных Дел Франции, США, Англии и Со
ветского Союза для рассмотрения вопроса 
о восстановлении единства Германии и 
проведении общегерманских свободных 
выборов, а также о созыве Общеевропей
ского совещания с целью создания систе
мы коллективной безопасности в Европе.

Правительство Франции не только от
казалось от участия в Общеевропейском 
совещании и от рассмотрения внесенных 
Советскпм Правительством предложений о 
коллективной безопасности в Европе, но 
и. со своей стороны, не внесло каких-ли
бо пре,д,тпжений по обеспечению коллек
тивной безопасности в Европе. И.евестно 
также, что Правительство Франции, сов
местно с ДРУГИМИ участниками Северо
атлантического блока, действовало в том 
направлении, чтобы помешать участию в 
таком совещании других европейских го
сударств.

Тем самым. Правительство Франции за
няло позицию, которая евпдетельствует о 
том, что оно не стремится дпети''нуть ло- 
говоренноети с другими европейскими го
сударствами об укреплении мира в Европе 
и препятствует созданию эффективной си
стемы европейской безопасности.

Вместо создания аффективной системы 
коллективной безопасности в Европе, 
Правительство Франции всячески стре
мится добиться ратификации парижских 
соглашений о ремилитаризации Западной 
Германии и ее вовлечении в агрессивный 
Северо-атлантический блок и другие воен
ные группировки некоторых западных го
сударств, направленные против миролю
бивых государств Европы. Такая полити
ка ведет к превращению Западной Гер
мании в ми.татаристское государство со 
всеми опасными последствиями этого, не 
говоря уже о том, что ремилитаризация 
Западной Германии сделает невозможным 
ее объединение с миролюбивой Герман
ской Демократической Республикой в еди
ное государство.

Как в Советском Союзе, так и во Фран
ции, а также в других европейских госу
дарствах. восстановление милитаризма в 
Западной Германии не может не вызывать 
больших опасений за дальнейшие судьбы

мира в Европе. Для Правительства Фран
ции не может быть неизвестным и то, что 
так называемые «ограничения» герман
ского милитаризма и бумажные гарантии, 
о которых идет речь в парижских согла
шениях, по понятным причинам, не поль
зуются доверием у народов Европы.

Предусмотренные парижскими соглаше
ниями восстановление милитаризма в За
падной Германии и создание западногер
манской армии нельзя совместить и с 
рассматриваемым в настоящее время в 
Организации Объединенных Наций планом 
всеобщего сокращения вооружений. Рати
фикация парижских соглашений поведет 
к усилению гонки вооружений и создаст 
новые препятствия к достижению согла
шения о сокращении вооружений.

Правительство СССР считает необходи
мым вновь заявить, что такая позиция 
Правительства Франции, содействующая 
восстановлению германского милитаризма, 
находится в явном противоречии с Фран
ко-Советским Договором 1944 года, на
правленным на недопущение новой гер
манской агрессии, и в самой основе под
рывает значение этого договора. Между 
тем, этот договор имеет для Франции и ее 
безопасности не меньшее значение, чем 
для Советского Союза.

Эта позиция Французского Правите.дь- 
етва несовместима также с другими меж
дународными соглашениями, к которым 
присоединилась Франция, как, например. 
Потсдамское соглашение, направленное на 
восстановление единства Германии на ми
ролюбивых и демократических началах и 
исключающее возможность ремилитариза
ции той или другой части Германии.

Советское Правительство согласно е тем, 
что для успеха совещания по актуальным 
европейским вопросам и, в том числе, по 
вопросу о Германии, следует содейство
вать созданию соответствующих благопри
ятных условий для достижения договорен
ности между заинтересованными государ
ствами. Состоявшееся в Москве 29 нояб
ря —  2 декабря Совещание европейских 
стран по обеспечению мира и безопасности 
в Европе свидетельствует о том, что со 
стороны Советского Союза и других госу
дарств —  участников этого Совещания 
имеется стремление к достижению такого 
соглашения в интересах укрепления чира 
в Европе. С другой стороны, отказ Прави
тельства Франции от участия как в (Збще- 
евроиейском совещании, так и в совеща
нии четырех держав по германскому во
просу отнюдь не свидетельствует о нали
чии у него такого рода стремлений.

Имеющиеся попытки представить дело 
так, будто ратификация парижских согла
шений не помешает урегулированию гер
манского вопроса путем переговоров меж
ду заинтересованными державами, не 
только не соответствуют действительному 
положению, но способны лишь ввести в 
заблуждение общественное мнение. Это —  
уловки,' которые предпринимаются теперь 
во Франции и в других странах, чтобы 
усыпить бдительность народов.

I женности в международных отношениях, 
а, наоборот, —  к дальнейшему усилению
этой напряженности.

При создавшемся положении, когда воз
никла прямая угроза возрождения мили
таризма в Западной Германии, ослабление 
бдительности народов в отношении оцаено- 
сти новой войны в Европе является осо
бенно недопустимым.

На деле же ратификация парижских 
соглашений, предусматривающих превра
щение Западной Германии в милитарист
ское государство и вовлечение ее в воен
ные группировки, направленные против 
других европейских • государств, сделает 
беспредметными переговоры между че
тырьмя державами об объединении Герма
нии и исключит' возможность ДОСТИЖ"НИЯ 
соглашения но этому вопросу Ратифика
ция парижских соглашений нужна тем, 
кто стремится не к уменьшению напря-

В ответ на проведение ремилитаризации 
Западной Германии и на новое усил ите 
агрессивности политики Франции и свя
занных с ней государств Северо-атланти
ческого блока Советский Союз и другие 
миролюбивые страны проведут все необхо
димые меры по усилению своих вооруже
ний и по обеспечению своей безопасности. 
Советский Союз и другие миролюбивые 
страны вынуждены безотлагательно пред
принять все необходимое, чтобы расту
щей вооруженной силе агрессивных госу
дарств, угрожающей сохранению мира, 
цротивопоставить не менее мощную г.и„1у 
и свою готовность к обороне и защите чи
ра. Агрессивные планы Франции и дру
гих государств Северо-атлантического бло
ка толкают ко все большему усилению 
гонки вооружений. Этим они берут на се
бя вею ответственность за последствия 
своей теперешней по.литики, несовмести
мой с интересами мира и ведущей к 'на- 
чительному усилению опасности новой 
войны в Европе.

Позиция Советского Союза в связи с 
подписанием парижских соглашений и 
создавшимся ныне положением в Европе 
выражена в совместной Декларации Пра
вительств СССР, Польской Народной Рес- 
пуб.лики, Чехословацкой Республики, Гер
манской Демократической Республики, 
Венгерской Народной Республики, Румын
ской Народной Республики, Народной Рес
публики Болгарии и Народной Республики 
Албании,, принятой 2 декабря на Москов
ском Совещании евроцейских стран по 
обеспечению мира и безопасности в Евро
пе.

Правительство Китайской Народной Рес
публики, принявшее участие в работах 
Московского Совещания, заявило, как из
вестно, о своем полном согласии и под
держке Декларации Московского Совеща
ния.

Текст указанной Декларации Советское 
Правительство направляет при настоящей, 
ноте Правительству Франции.

Что касается австрийского вопроса, то 
позииия Советского Союза по этому вопро
су выражена в предложениях, внесенных 
на Берлинском совещании четырех дер
жав и. после этого, также в соответствую
щих нотах Советского Правительства. Ра
тификация парижских соглашений, разу
меется. не могла бы способствовать дости
жению столь желательной договоренности 
цо австрийскому вопросу между заинтере
сованными государствами и Австрией.

Аналогичные ноты направлены Сов.эт- 
ским Правительством также Правительст
вам Англии и США».

К ноте Советского правительства при
ложен текст Декларации Правительств 
(iCCP, Польской Народной Республики, 
Чехословацкой Республики, Германской 

.Демократической Республики. Венгерской 
Народной Республики, Румынской Народ
ной Республики, Народной  ̂ Респубдики 
Болгарии и Народной Республики Алба
нии, принятой на Московском Совещании 
европейских стран по обеспечению мира и 
безопасности в Европе 2 декабря 1954 го
да.

Служащие переходят на производство
Около двадцати служащих, работающих 

на подшипниковом заводе, выразили же
лание перейти на производство. Норми
ровщик шарикового цеха тов. Дадурко на
чал работать аппаратчиком теплосилового

цеха. На эту же работу перешла в тепло
силовой цех бухгалтер тов. Осеева.

Технический секретарь инструменталь
ного цеха тов. Москвина стада работать в 
этом же цехе распределителем. Статистик 
планового отдела тов. Малютина решила

стать контролером отдела технического 
контроля, а агент по снабжению тов. Со
лодова освоить профессию лаборанта цент
ральной лаборатории.

Товарищам оказывается помощь в овла
дении производственными профессиями.

Советский суд на страже 
социалистической законности

Тридцать семь лет назад рабочий класс : 
России в союзе с беднейшим крестьянст- | 
вом, под руководством Коммунистической j 
партии и ее основателя В. И. Ленина, i 
свепг ненавистную власть капиталистов 
и помещиков и создал первое в мире со- j 
циалистическое государство.

Взяв власть в свои руки, пролетариат 
разрушил весь старый бюрократический 
государственный аппарат, вместе с ним 
был разрушен и старый буржуазно-поме
щичий суд.

24 ноября 1917 года декретом 
«О суде» впервые в истории человече
ского общества был создан новый, под
линно народный суд, принципиально от
личающийся от буржуазного суда, при
званный защищать интересы Советского 
государства и трудового народа. На щютя- 
жении всей своей истории советский суд 
являлся мощным рычагом диктатуры про
летариата. посредством которого в нашей 
стране укреплялись социалистическая за
конность и правопорядок.

Советское государство с первых дней 
своего существования организовало дея
тельность всех своих органов на основе 
строгой законности. Советской властью 
была создана новая, социалистическая за
конность, являющаяся высшим типом за
конности, коренным образом отличающая
ся от так называемой «законности» ка
питалистических стран, защищающей ин
тересы буржуазии. Советский закон всег
да являлся и является действительным 
выражением воли народа, мудрой полити
ки Коммунистической партии и Советско
го правительства, могучим средством вос
питания масс.

Социалистическая законность означает

точное соблюдение всеми государственны
ми органами, должностными лицами и 
гражданами советских законов и актов 
органов государственной власти и госу
дарственного управления. Строжайшее 
проведение социалистической закон
ности является одним из основных прин
ципов деятельности советского государст
венного аппарата, всех органов государ
ственной власти, органов социалистиче
ского правосудия и государственного уп
равления.

На всех этапах развития Советского 
государства Коммунистическая партия и 
Советское правительство неуклонно тре
бовали строжайшего соблюдения советских 
законов. Еще в 1918 году VI Чрезвычай
ный Всероссийский съезд Советов ио ини
циативе В. II. Ленина принял специаль
ное постановление «О точном соблюдении 
законов», в котором указывалось, что 
строгое исполнение советских законов яв
ляется необходимым условием дальнейше
го развития и укрепления власти рабочих 
и крестьян. В. И. Ленин постоянно тре
бовал. чтобы это постановление неуклон
но выполнялось. В 1919 году он писал:

«Малейшее беззаконие, малейшее на
рушение советского порядка есть уже 
fibipa, которую немедленно используют 
враги трудящихся».

Выполняя указания Коммунистической 
партии, великого Ленина, органы Совет
ского государства на протяжении всей ис
тории существования советской страны 
строго проводили социалистическую за
конность. Это явилось одним из важных 
условий, обеспечивших успешное решение 
великих задач, стоящих перед Советским 
государством.

Социалистическая законность была мо
гучим оружием в борьбе за ликвидацию 
капиталистических элементов в нашей 
стране, в борьбе за превращение нашей 
Родины в передовую социалистическую 
державу.

Огромную роль сыграли социалистиче
ская законность и советское правосудие 
в годы Be,дикой Отечественной войны. Су
рово карая преступников, посягавших на 
мощь фронта и прочность тыла, советский 
суд, совместно е другими органами госу
дарственной власти, даже в самые труд
ные годы войны, сумел обеспечить по.д- 
держание строжайшего порядка и соблю
дение социалистической законности как 
на фронте, так и в тылу.

Ве.дичайшая победа советского народа 
над сильным и коварным врагом, одер
жанная под руководством Коммунистиче
ской. партии, явилась победой советского 
общественного и государственного строя, 
победой могучей Советской Армии. Эта 
победа вместе с тем означала и победу 
социалистической законности над фашист
ским мракобесием и беззаконием.

Социалистическая законность является 
мощным средством укрепления социали
стического общества, непременным усло
вием успешного продвижения к коммуниз
му.

Важнейшая задача революционной за
конности и правосудия в социалистиче
ском' обществе состоит в охране общест
венной собственности от воров и расхи
тителей народного добра, ибо обществен
ная собственность является основой со
циалистического строя, источником богат
ства и могущества нашей Родины, зажи
точной и культурной жизни советских 
людей. Советские законы рассматривают

I лиц, покушающихся на оощественную 
собственность, как врагов народа. Реши
тельная борьба с расхитителями общест
венного имущества —  первейшая обязан
ность органов советского правосудия, всех 
советских людей.

Советский закон сурово карает врагов 
нашей Родины, шпионов, вредителей, ди
версантов, предателей и изменников Ро
дины, стремящихся подорвать оборонную 
мощь социалистического государства, поме
шать победоносному строительству комму
низма в нашей стране. Измена Родине, 
нанесение ущерба военной мощи Совет- 
С1ШГО государства, шпионаж рассматрива
ются как самое тяжкое злодеяние, карае
мое по всей строгости закона.

Вместе с этим советский суд решает за
дачу —  способствовать успешной хозяйст
венно-организаторской и культурно- 
воспитательной работе государственных 
органов, задачу воспитания граждан нашей 
страны в духе советского патриотизма и 
преданности Родине, в духе точного и 
неуклонного исполнения советских зако
нов, дисциплины труда, честного отноше
ния к государственному и общественному 
долгу, уважения к правилам социалисти
ческого общежития.

Основой социалистической законности 
в условиях победившего социализма в на
шей стране является Конституция СССР. 
Она закрепила незыблемые устои социа
лизма, великие права и свободы граждан 
СССР, определила их обязанности. Социа
листическое правосудие имеет своей глав
ной задачей обеспечение строжайшего 
соблюдения Конституции СССР. Советский 
суд строго карает лиц, посягающих на 

j советский общественный и государствен
ный строй, на права и законные интересы 
граждан СССР, наказывает людей, прене
брегающих своими обязанностями перед 

' государством.
i Социалистическая законность бережно 
охраняет личность советского граждани
на. Конституция СССР гарантирует грааг-

дапам СССР неприкосновенность личности. 
Советские законы предусматривают суро
вые меры наказания по отношению к ли
цам, покушающимся на жизнь и здоровье 
граждан СССР, на их личную собствен
ность. Покушение на личную неприкосно
венность граждан СССР, на их жизнь и 
здоровье расценивается в нашей стране, 
как тяжелое государственное преступле
ние. Президиумом Верховного Совета 
СССР за убийство при отягчающих об
стоятельствах установлена смертная 
казнь.

Одной из важных задач социалистиче
ской законности и советского суда была 
и продолжает оставаться также неослаб
ная борьба с такими преступлениями, как 
хулиганство, спекуляция и другие пре
ступления.

Советский суд ведет большую воспита
тельную работу. (Советский суд дает воз
можность лицу, осужденному за пре
ступление, глубоко прочувствовать, по
нять и искупить свою вину перед обще
ством, снова встать в ряды честных 
советских людей. В этом отношении 
исключительное значение имеет Указ 
Президиума Верховного Совета СССР 
от 27 марта 1953 года «Об амни
стии», который свидетельствует о вели
кой жизненной силе советского строя, о 
дальнейшем укреплении могущества со
циалистического государства. Статья 
8 этого Указа предусматривает необходи
мость пересмотра уголовного законода
тельства в нашей стране, с тем, чтобы 
заменить уголовную ответственность за 
некоторые должностные, хозяйственные, 
бытовые и другие менее опасные преступ
ления мерами административного и дис
циплинарного порядка, а также смягчить 
уголовную ответственность за отдельные 
преступления.

Законом суду предоставлено пра
во обсуждать вопрос об условно
досрочном освобождении осужден
ных по отбытии ими не менее Vs срока

наказания, если они доказали свое ис
правление честным отношением к труду 
и примерным поведением. Если освобож
денный не сделает для себя надлежащих 
выводов и вновь совершит преступление 
в течение неотбытого срока наказания, то 
неотбытый срок будет присоединен к то
му наказанию, которое будет назначено 
судом за новое преступление.

В результате победы социализма в 
СССР, упрочения советского общественно
го строя, повышения благосостояния и 
культурного уровня населения, огромной 
воспитательной работы Коммунистической 
партии и Советского государства в СССР 
укрепились законность и социалистиче
ский правопорядок, значительно сократи
лась преступность. Но снижение преступ
ности не должно порождать- у нас наст
роения самоуспокоенности, благодушия и 
политической беспечности, так как при
чины, порождающие преступность в на
шей стране. —  влияние вредных пере
житков прошлого и капиталистическое 
окружение — еще не исчезли полностью. 
Пережитки капитализма продолжают про
являться у отдельных людей в различных 
уродливых формах в 'отношениях между 
собой, в быту, в семье, в нерадивом от
ношении к труду, в преступном отноше
нии к социалистической собственноеги. к 
служебному долгу. Нередко к преступле
ниям приводит такой пережиток прошло
го, как пьянство. Так например, гражда
нин Наконечный А. В. (г. Томск) в октяб
ре 1954 года в течение несколькпх дней 
подряд пьянствовал и хулиганил, избивал 
граждан, живущих с ним по соседству, 
пытался убить гражданку Резниченко. 
Народный суд осудил его к 10 годам ли
шения свободы и ссылке в отдаленную 
местность на 5 лет. Этот справедливый 
приговор суда был встречен трудящими
ся с большим удовлетворением.

1

■J

У нас еще есть и такие граждане, ко
торые, зная хорошо о правах, предостав
ленных Конституцией СССР, забывают о
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V

Недавно в селе Кожевникове состоялся 
большой праздник. Труженики сельского 
хозяйства Шегарского и Кожевни ко вс кого 
районов подводили итоги социалистиче
ского соревнования в заканчивающемся, 
первом после исторического постановле
ния сентябрьского Пленума ЦК КПСС, 
сельскохозяйственном году.

С раннего утра к районному Дому 
культуры на открытие межрайонной сель
скохозяйственной выставки съезжались 
лучшие полеводы, механизаторы, живот
новоды соревнующихся районов, чтобы 
iio-деловому обсудить успехи и недостат
ки своей работы, поучиться передовому 
опыту.
, 10 часов утра. Выставка открыта. 

Многочисленные посетители заполняют ее 
залы. Здесь есть что посмотреть. Пред
ставленные на выставке экспонаты, диа
граммы и таблицы говорят о больших 
успехах, достигнутых нынче хлеборобами 
соревнующихся районов в борьбе за вы
сокий урожай. Средняя урожайность зер
новых культур со всей посевной площа̂  
ди в Еожевниковском районе составила 
по 104 нуда, а урожайность главной про
довольственной культуры —  пшеницы —  
по 19 центнеров Район досрочно рассчи
тался с государством по хлебопоставкам, 
а к 25 ноября сдал в закрома государст
ва на 700 тысяч пудов больше, чем в
прош лом ГО.ДУ.

В Шегарском районе пшеницы с каж
дого гектара посева собрано по 15,6 цент
нера, овса —  по 15 центнеров, ржи —  
по 10,4 центнера. Государству сдано на 
29 тысяч центнеров зерна больше, чем 
в прошлом году.

— Урожая такого, как нынче, не толь
ко мы, но и деды наши не помнят, —  
говорит бригадир первой полеводческой 
бригады колхоза имени Калинина, Ко- 
жевниковского района, Александр Де
ментьевич Канаев, любуясь тяжелыми 
снопами пшеницы и овса, представленны
ми на выставку его бригадой. Овес на 
всей площади посева в 250 гектаров дал 
в бригаде урожай по 30,5 центнера с 
гектара, пшеница сорта «диамант» на 
площади 100 гектаров —  по 30 центне
ров с гектара, А всего в бригаде тов. Ка
наева урожай зерновых составил с каж
дого гектара 21,5 центнера.

Колхоз имени Калинина, Кожевников- 
ского района, зерновых собрал по 20,7 
центнера с каждого гектара —  в 2,5 ра
за больше, чем в прошлом году. Государ
ству сдано хлеба на 40 тысяч пудов 
больше, чем в прошлом году, молока —  
на 266 центнеров, мяса — на 73 цент
нера, овощей —  1.200 пудов. Денеж
ный доход артели уже достиг миллиона 
рублей. Вдвое увеличилась нынче выдача 
хлеба и денег на трудодни.

В павильоне Вороновской МТС посе
тители подолгу стоят у экспонатов, пред- 
саавленньгх колхозом имени Ворошилова. 
Трудно оторвать взгляд от великолеп
ных, полутораметровой высоты, снопов 
овса с гроздьями тяжелых зерен. 240 пу
дов с гектара — таков урожай этой 
культуры, полученный колхозниками на 
площади 50 гектаров.

Рядом —  стенд колхоза имени Чапаева, 
долгое время бывшего одним из наиболее 
отстающих в зоне Вороновской МТС. 
Нынче здебь на площади 600 гектаров 
получен невиданный ранее урожай пше
ницы —  по 27 центнеров с гектара.

Колхоз «Путь Ленина», Кожевни- 
ковского района, обслуживаемый Чи

лийской МТС, представил на выставку 
сноп кукурузы. На каждом из 7 гектаров 
посева она дала урожай по 270 центне
ров.

А вот 700— 800-грзммовые клубни 
картофеля, представленные на выставку 
колхозом «Коммунист», Кожевниковского 
района. Здесь с площади 15 гектаров со
брано по 505 центнеров этой ценной 
культуры. Тут же— семена красного кле
вера, давшего урожай по 1,5 центнера с 
гектара.

Больших успехов добился колхоз 
«Коммунист» и в развитии общественно
го животноводства. В 1,5 раза выросло 
за 1954 год в артели поголовье свиней, 
в 2 раза —  поголовье овец, почти в 3 
раза —  поголовье птицы. Общий доход 
колхоза составит нынче более 1.700 ты
сяч рублей.

Экспонаты Гусевской МТС Шегарского 
района смотрятся с особенным интере
сом —  в течение долгих лет станция бы
ла одной из наиболее отстающих в обла
сти. В прошлом году средняя урожай
ность зерновых в колхозах ее зоны была 
5,8 центнера с гектара. Нынче она под
нялась более чем в 2 раза и составила 
12,2 центнера А члены четвертой по
леводческой бригады колхоза имени Хру
щева в тесном содружестве с механизато
рами Гусевской МТС на площади в 50 
гектаров вырастили урожай пшеницы по 
32 центнера с гектара.

В зале 10валинской МТС Кожевников- 
сксго района перед огромным мешком 
пшеницы — плотное широкое кольцо лю
дей. На мешке выведено: «20,65 ц/га 
на площади 5.374 гектара». Это— показа
тель урожайности пшеницы в целом по 
зоне МТС. Люди взвешивают на ладонях 
тяжелые золотые зерна, перебрасываются 
одобрительными замечаниями, пытливо 
вчитываются в вывешенные на стенах 
таблицы и диаграммы, стараясь постичь, 
как на тысячегектзрных площадях уда
лось добиться такого высокого урожая.

В чем секрет демонстрируемых на вы
ставке успехов? Как удалось за один год 
так резко повысить урожайность? Какая 
агротехника применялась на полях, дав
ших 150— 200-пудовые урожаи зерна?—  
вот вопросы, которые прежде всего ста
рается уяснить себе каждый посетитель 
выставки. И это вполне естественно; лю
ди ехали сюда поучить.;я передовому опы
ту, перенять все новое и поучительное 
в работе передовиков.

Однако на все эти вопросы выставка 
ответов не дала. Каждый зал лишь сооб
щал новые факты об успехах тех или 
иных колхозов, ферм, бригад. Однако все 
эти факты остались непроанализирован
ными, опыт —  необобщенным.

Выставка, главным образом, показыва
ла, но ничего не рассказывала. Никто не 
подумал об организации бесед, сообщений 
передовиков. Соверщенно необходимо бы
ло возле каждого экспоната поместить 
подробное описание методов, способов, 
которые помогли вырастить высокий уро
жай. Но этого сделано не было.

На стенде колхоза имени Маленкова, 
Шегарского района, демонстрируются за
мечательной чистоты и веса картофель
ные 'Жлубни. Из этикетки можно узнать, 
что картофель этот, сорта «берлихенген», 
дал урожай по 180 центнеров с гектара 
на площади 23 гектара. Тут же, на эти
кетке, указаны агромероцриятия, приме
нявшиеся при возделывании картофеля: 
«посев по зяби, трехкратная прополка,

двукратное окучивание, уборка без по
терь».

—  Вот так агротехника! Главного 
нет! —  говорит молодой механизатор, 
внимательно прочитавший все, написан
ное на этикетке.— А как сажали— квад
ратно-гнездовым или обычным способом?

Кому не известно, е каким трудом при
ходилось весной колхозникам н механиза
торам осваивать новый квадратно-гнездо
вой способ посадки картофеля, внедрять 
торфоперегнойные горшочки для выращи
вания рассады овощей, узкорядный и пе
рекрестный способы сева зерновых куль
тур. И вот, когда эти методы дали заме
чательные результаты, организаторы вы
ставки нашли возможньш ни словом не 
обмолвиться о них. Ни на одном стенде 
выставки нет ссылки ни на один из 
этих прогрессивных методов.

Многие демонстрирующиеся на выстав
ке экспонаты выполнены небрежно, от
дельные диаграммы содержат ошибки.

Случайны ли эти крупные недо
статки выставки? Нет, не случайны. Вы
ставка готовилась насцех, непродуманно.

Не был использован метод демонстра
ции фактов и цифр, свидетельствующих 
об отставании ряда колхозов наряду с 
отличными показателями других колхозов. 
Между тем, это помогло бы глубже 
вскрыть резервы общественного хозяйства 
колхозов.

Мало и плохо было представлено на 
выставке животноводство. А, между тем, 
на эту отрасль хозяйства следовало бы 
обратить особое внимание, так как она 
в обоих соревнующихся районах являет
ся отстающей. Достаточно сказать, что 
надой молока в колхозах Шегарского рай
она составляет лишь 911 литров на фу
ражную корову, в Еожевниковском рай
оне —  1.040 литров. Это намного ниже 
плана.

Не оправдало надежд колхозников и 
механизаторов и совещание по подведе
нию итогов социалистического соревно
вания между районами. Казалось бы, вот 
где будут организованы выступления 
передовиков, передача ценнейшего опыг 
та, накопленного в борьбе за урожай, за 
подъем общественного животноводства.

Однако организаторы выставки упу
стили эту возможность На совещании не 
выступил ни один полевод, ни один спе
циалист сельского хозяйства.

Доклады, сделанные на совещании 
председателями Кожевниковского и Ше
гарского райисполкомов тт. Плотко и 
Севостьяновым, носили излишне парад
ный, хвастливый тон. Стремясь «показать 
товар лицом», тт Плотко и Севостьянов 
старательно обошли все недостатки, ко
торых еще немало в сельском хозяйстве 
обоих районов. Благодушие и упоение 
успехами сквозило также в выступлениях 
отдельных председателей колхозов.

Делового, критического обсуждения во
просов сельского хозяйства соревнующих
ся районов на совещании не получилось.

Руководители Кожевниковского и Ше
гарского районов проявили ценную ини
циативу, проведя лгежрайонную сельско
хозяйственную выставку Однако к ор
ганизации ее нужно было отнестись с 
большей серьезностью и тщательностью, 
раскрыть на ней опыт' передовиков, пер
спективы и резервы дальнейшего разви
тия общественного хозяйства колхозов.

А. ЛУГОВЦОВА.

Высокие доходы от сдачи 
государству махорки

Многие колхозы Кожевниковского райо
на получают высокие доходы от выращи
вания махорки. Колхоз «Третий решаю
щий год пятилетки» за сданную государ
ству махорку получил свыше 145 тысяч 
рублей и за перевыполнение плана —  
75.632 рубля премии-надбавки. Для вы
дачи колхозникам на трудодни получено 
40 центнеров сахара.

Свыше 170 тысяч рублей дохода и бо
лее 32 центнеров сахара за сданную ма
хорку получил колхоз «Заветы Ленина».

В целом колхозы района выполняли 
план сдачи махорки на 117 процентов.

В. КОРНЕЕВА.

Вывозка кормов на животноводческие фермы
Во многих колхозах Кривошеинского 

района идет вывозка незаскирдованной со
ломы и других кормов на колхозные жи
вотноводческие фермы.

Тракторной бригаде iNs 2 РыбаловскоЯ 
МТС (бригадир тов. Лапа) было дано зада
ние вывезти за декаду с полей на фермы 
колхоза «Искра» 1.000 центнеров кормов. 
Трактористы вывезли 3.540 центнеров.

В колхозе имени Маленкова тракторные 
бригады тт. Фомина и Солдунова и колхоз
ные возчики вывезлн за 10 дней 3.500

центнеров грубых кормов. Это— месячный 
запас кормов для колхозных ферм.

Активно помогают колхозам в вывозке 
кормов многие трактористы Кривошеин- 
ской МТС. Па 100 центнеров перевыпол
нила свое обязательство по вывозке кор
мов тракторная бригада iN5 4 (бригадир 
тов. Хомченко), работавшая в колхозе 
имени Кагановича. Много кормов вывезли 
тракторные бригады тт. Ахметшина, Ли- 
совогб. Нигмантулина.
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своих обязанностях перед государством и 
обществом: не уплачивают в установлен
ный срок государственные платежи, квар
тирную плату, забывают свои’' об.чзанно- 
сти перед несовершеннолетними детьми 
или престарелыми родителями, нарушают 
трудовую дисциплину. Имеют место так
же случаи, когда отдельные руководите
ли предприятий, учреждений и организа
ций не соблюдайт трудовое законодатель
ство. условия договора с рабочими и слу
жащими. С грубым нарушением трудового 
законодательства был, например, уволен с 
работы директором магазина «Роскульт- 
торг» тов. Дутовым гражданин Вино
кур С. Е., который впоследствии наро,д- 
ным судом на работе восстановлен. Боль
шое количество нарушений условий най
ма допускается в лесной промыш.тенности 
области по вине руководящих работников 
некоторых предприятий.

Немало еще встречается фактов бюро
кратизма и волокиты в рассмотрении жа
лоб трудящихся, нарушения законных 
интересов и прав граждан. Владимир 
Ильич Ленин неоднократно указывал на 
необходимость использования социалисти- 

. ческой законности, как острого оружия 
' борьбы с бюрократами и канцеляристами, 

с нарушителями прав и интересов граж
дан, требовал предавать суду и строго 
наказывать бюрократов и волокитчиков̂ . 
Эти указания Ленина не утратили своей 
актуальности и в наши дни, когда пар
тия и правительство ведут решительную 
борьбу за улучшение работы государст
венного аппарата, против бюрократиче
ских извращений в отдельных его звень
ях.

Требования партии и правительства о 
строгом соблюдении социалистической за- 
воннорти. о заботливом и внимательном 
отношении к людям, об охране прав 
граждан, неприкосновенности личности со 
всей остротой ставят перед следственны
ми, прокурорскими и судебными органами

задачу улучшения качества своей рабо
ты, недопущения случаев •неоснователь
ного привлечения к суду и неоснователь
ного осуждения граждан.

В интересах дальнейшего укрепления 
социалистической законности в 1954 году 
образованы президиумы в составе верхов
ных судов союзных и автономных респуб
лик, краевых областных судов и судов ав
тономных областей. На президиумы возло
жена обязанность рассматривать уголовные 
и гражданские дела по протестам соответ
ствующих прокуроров областей и предсе
дателей судов на кассационные определе
ния судебных коллегий этих судов и на 
вступившие в законную силу приговоры 
и решения народных судов, исправлять 
допущенные судебные ошибки на месте.

В нашей стране все граждане равны 
перед законом, независимо от националь
ности, образования, имущественного и 
служебного положения, социального про
исхождения и прошлой деятельности. Тре
бования закона безусловно и одинаково 
обязательны для всех граждан, учрежде
ний, организаций и должностных лиц.

Уважение к закону —  неотъемлемое 
моральное качество советского человека. 
Исполнение законов, постановлений и рас
поряжении органов власти и государст
венного управления является конституци' 
онной обязанностью советских людей.

Конституция СССР устанавливает, что 
каждый гражданин СССР обязан соблю
дать Конституцию СССР, исполнять за
коны, блюсти дисциплину труда, честно 
относиться к общественному долгу, ува
жать цра,вила социалистического общежи
тия. Каждый советский человек обязан 
беречь и всемерно укреплять обществен
ную социалистическую собственность, 
как священную и неприкосновенную ос 
нову советского строя. Священным долгом 
каждого советского гражданина является 
защита Отечества.

Коммунистическая партия, являющаяся 
руководящей и направляющей силой со

ветского общества, неустанно' воспитыва
ет советских людей в духе уважения к 
социалистическому правопорядку и в со
ветским законам, в духе строжайшего ис
полнения всех требований социалистиче
ской законности.

Соблюдение социалистической законно
сти всеми учреждениями, должностными 
лицами и гражданами является одним «з 
непременных условий нашего успешного 
продвижения вперед, к коммунизму.

Коммунистическая партия и Советское 
правительство проявляют постоянную за
боту о всемерном укреплении Советского 
государства, как главного оруди,я построз- 
ния коммунизма. В отчетном докладе XIX 
съезду партии тов. Г. М. Маленков гово
рил: «Мы не имели бы тех успехов в на
шем мирном строительстве, которыми мы 
теперь гордимся, если бы допустили 
ослабление нашего государства. Мы оказа
лись бы безоружными перед лицом врагов 
и перед опасностью военного разгрома, 
если бы не укрепляли наше государство, 
нашу армию, наши карательные и разве
дывательные органы. Партия превратила 
Советскую страну в несокрушимую твер
дыню социализма потому, что она всемер
но укрепляла и укрепляет социалистиче 
ское государство».

Важнейшей основой дальнейшего раз
вития и укрепления Советского государ
ства яв.тяется строжайшее проведение со
циалистической законности, неуклонное 
исполнение советских законов всеми уч
реждениями, организациями, должностны
ми лицами и гражданами СССР.

Работники органов социалистического 
правосудия, являющиеся слугами народа, 
исполнителями его воли, обязаны зорко 
стоять на страже интересов государства 
и граждан, на страже социалистической 
законности.

В. СКРЯБИН, 
начальник управления Министерства 
юстиции РСФСР по Топекой области-
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Фото Ф . Хитриневяча.

За высокие надои молока 
в зимний период

О бязат ельст во ко лхо зн и ко в  сельскохозяйст венной  
арт ели  имени М ичурина, Туганского района

В борьбе за осуществление задач, по
ставленных Центральным Комитетом КПСС 
и Советом Министров СССР перед сель
ским хозяйством, колхозники сельхозарте
ли имени Мичурина, Туганского района, 
добились повышения продуктивности мо
лочного животноводства. За период с 
1 октября 1953 года по 1 октября 
1954 года в колхозе на каждую фураж
ную корову надоено молока по 1.829 ки
лограммов.

Включаясь в социалистическое соревно
вание за увеличение продуктивности жи
вотноводства, колхозники, работающие на 
молочно-товарной ферме, взяли на себя 
обязательство надоить от каждой фураж
ной коровы за пе[)иод с 1 октября 1954 
года по 1 июня 1955 года по 1.500 ки
лограммов молока, а до 1 октября 1955 
года надоить в среднем от каждой коровы 
по 2.200 килограммов чо.лока.

Для обеспечения высоких надоев моло
ка на каждую фуражную корову правле
ние колхоза организует бесперебойное 
снабжение молочно-товарной фермы гру

быми, сочными и концентрированными 
кормами с таким расчетом, чтобы каяедая 
корова получала в сутки не менее 
10— 12 килограммов сена, 3— 4 кило
граммов соломы, 20— 25 килограммов соч
ных кормов и 1,5— 2 килограммов концен
тратов; наладит водоснабжение скота и 
подготовку кормов к скармливанию, окон
чит строительство животноводческих по
мещений.

Мы, колхозники сельхозартели имени 
Мичурина, призываем всех колхозников 
области шире развернуть соцпалнетиче- 
ское соревнование за получение высоких 
надоев молока в зимний период.

По поручению колхозников
А. КУЗНЕЦОВ, 

председатель колхоза имени Мичурина, 
Туганского района.

А. КОСТРИКИН, 
заведующий МТФ.

А. МУСЯЛОВА, М. ЛЫСЕНКОВА,
В. М АШ КО ВА, Е. ПЕТУХОВА,

В. РАХОВА, 
доярки.

Ватная задача энергетиков
В решениях XIX съезда КПСС по пято

му пятилетнему плану развития СССР 
указывается на необходимость наиболее 
полно и экономно расходовать энергетиче
ские ресурсы, наиболее рационально ис
пользовать электрическую и тепловую 
энергию во всех отраслях народного хо
зяйства.

Задача заключается в том, чтобы в 
1955 году довести коэффициент мощности 
до 0,95.

На предприятиях г. Томска использова
ние электрической энергии улучшается из 
квартала в квартал. Только 20 из всех 
соревнующихся за экономию электроэнер
гии предприятий за III квартал этого го
да сэкономили свыше одного миллиона 
ста тысяч киловатт-часов электроэнергии. 
На этих предприятиях лучше организова
но социалистическое соревнование, ведет
ся борьба с непроизводительными расхо
дами электроэнергии, совершенствуется 
технология производства, обеспечивается 
ритмичная работа агрегатов, устраняется 
холостой ход оборудования и проводятся 
другие мероприятия по улучшению эве- 
плоатации энергохозяйства.

Например, коллектив завода «Том- 
кабель» (директор тов. Северов, главный 
энергетик тов. Чернов) выполнил произ
водственную программу в третьем кварта
ле на 103,1 процента, сэкономил 389 ты
сяч киловатт-часов электроэнергии, по
высил коэффициент мощности на 0,043 
по сравнению с планом, не допустш ни 
одного случая аварий в энергохозяйстве. 
Это достигнуто в результате выполнения 
организационно-технических мероприятий 
по снижению брака продукции на эмаль- 
станках, на которых мягкое сцепление 
заменено жестким. Путем кольцевания 
электросети между заводскими подстан
циями с использованием кабеля большего 
сечения и более полной загрузки синхрон
ного компенсатора улучшена эксплоатация 
энергохозяйства. По предложению тех
нолога тов. Калинина реконструирован су
шильный шкаф с заменой открытых спи
ралей на трубчатые нагреватели, с нало
жением на йих тепловой изоляции. Это 
мероприятие позволило сократить . расход 
электроэнергии на каждую тонну изготов
ляемого провода до 80 киловатт-часов.

Хороших результатов в борьбе за сни
жение расхода электроэнергии добился 
коллектив подшипникового завода (дирек
тор тов. Лаптев, главный энергетик 
тов. Жук). В третьем квартале он при 
перевыполнении производственной про
граммы сэкономил 94 тысячи киловатт- 
часов электроэнергии, повысил коэффи
циент мощности на 0,02 по сравнению с 
плановой величиной. Коэффициент мощ
ности достиг здесь 0,91.

Экономия электроэнергии и повышение 
коэффициента мощности достигнуты 
коллективом завода за счет улучшения 
и реконструкции распределительного щи
та на трансформаторной подстанции, что

дало возможность равномерно распреде
лять напряжение по цехам. Кроме этого, 
в целях сокращения потерь капитально 
отремонтированы воздушные линии меж
ду подстанциями завода, заменен кабель, 
имеющий низкую изоляцию, и проведены 
другие мероприятия.

Удовлетворительных показателей доби
лись и на электромеханическом заводе 
имени В. В. Вахрушева (директор 
тов, Паточкин, главный энергетик 
тов. Аристов). Здесь за счет внедрения 
ряда организационно-технических меро
приятий сэкономили более 155 тысяч ки
ловатт-часов электроэнергии.

Несколько улучшил показатели завод 
резиновой обуви (директор тов. Быстриц
кий, главный энергетик тов. Розанов), 
где при перевыполнении производственно
го плана за третий квартал сэкономлено 
более 25 тысяч киловатт-часов электро- 
эиергии.

Общие результаты были бы еще луч
шими, если бы на всех предприятиях ру
ководители и энергетики уделяли больше 
внимания этому делу. К сожалению, на 
ряде предприятий недостаточно борются 
за лучшее использование электроэнергии. 
На манометровом заводе (директор 
тов. Баранов, главный механик тов. Быч
ков) в -третьем квартале допустили пере
расход электроэнергии на 3,4 процента 
против утвержденных удельных норм, 
косинус «ФИ» здесь ниже плана на 0,06. 
За это с предприятия взыскано 5 тысяч 
ру блей. По этой же причине с фабрики 
«Сибирь» взыскано свыше 7 тысяч руб
лей, карандашной фабрики— свыше 40 
тысяч рублей, мельничных заводов—  
свыше 28 тысяч рублей.

Отсутствие борьбы за экономию элек
троэнергии, за повышение коэффициента 
мощности на ряде предприятий наносит 
большой ущерб государству, отрицатель
но сказывается на снабжении электро
энергией других предприятий города.

Сейчас среди коллективов всех про
мышленных предприятий должна быть 
широко развернута борьба за иаксималь- 
ную экономию электроэнергии и высокий 
косинус «ФИ»,

Надо немедленно покончить с нерацио
нальным использованием , электроэнергии. 
Для этой цели следует еще раз пересмот
реть планы организационно-технических 
мероприятий на оставшееся время 1954 
года и приступить к составлению плана 
на 1955 год с тем, чтобы обеспечить 
снижение расхода электроэнергии не ме
нее, чем на 3 процента против удельных 
норм. Такие же планы нужно разработать 
и по повышению коэффициента мощности, 
использовав все меры для его повышения 
естественным путем, и провести в жизнь 
все мероприятия по искусственной ком
пенсации реактивной мощности. Там, где 
по условиям технологии возможно, надо 
немедленно добгааться получения син
хронных двигателей для замены асинхрон
ных.

Ф, ЗОЛОТУХИН, 
директор энергосбыта.

По следам неопубликованных писем
мов. Для красного уголка приобретено 
оборудование.

В одном из писем в редакцию сообща
лось о плохом культурном обслуживании 
рабочих Калганакского лесозаготовитель
ного пункта Ваеюганского леспромхоза.

Председатель Ваеюганского райиспол
кома тов. Худяшов нам сообщил, что на 
лесозаготовительный пункт направлен 
киномеханик для демонстрации кинофидь-

Читатель тов. Вершинин писал в ре
дакцию об отсутствии в магазинах
г. Томска извести.

Горпромторг нам сообщил, что торговля 
известью организована Для торговли из
вестью выделен магазин ^ 1 3 .

Письма в редакцию
Садоводство- 
важное дело!

с  удовольствием я прочитал в iNl 196 
«Красного Знамени» статью садовода-ми- 
чуринца тов. Лаврентьевой «Интересное и 
полезное дело», в которой она делится 
опытом своей работы. К этой статье я 
хотел бы только добавить: садоводство у 
нас в Сибири —  не только интересное и 
полезное, а важное и необходимое дело!

Живу я в городе Еолпашево. У меня 
тоже есть приусадебный садик. Несмотря 
на свой престарелый возраст, я с увлечен 
нием работаю в нем. Вот уже третий год 
снимаю неплохой урожай яблок, крыжов
ника, малины, смородины. Особенно мно
го бывает плодов черноплодной рябины 
«гранатка». В моем саду плодоносят яб̂  
лони сортов пепин-шафранный, белый на
лив, бессемянка и других. Отдельные 
плоды белого налива весят 225 граммов, а 
бессемянки —  160— 170 граммов. Вкуе 
яблок —  отличный.

В нынешнем году, несмотря на холод-- 
ную весну, я снял 127 килограммов я(  ̂
лов.

Уход за садом несложный. Почву в са-̂  
ду рыхлю за-лето два раза. Во время 
первого рыхления вношу в почву грану
лированный суперфосфат и калийную 
соль.

Готовя сад в зиме, я разрыхлил при
ствольные круги, полил водой, штамбы об
ложил перегноем, побелил штамбы и тол
стые сучья. Сучья пр1#нул к земле я 
укрыл ботвой. Зиму деревья переносят 
хорошо. За пять лет случаев вымерзания 
деревьев стланцевой формы у меня не бы
ло.

Мой сад посещает вгаого народа. Мно
гие из них хотели бы иметь свои сады, 
которые бы приносили им радость, укра
шали бы наш родной северный город. Но 
беда в том, что у нас в городе нет пло
допитомника, и посадочный матерная 
приходится выписывать из Бакчара, Ал
тая, Хабаровска, Челябинска и других 
мест, что требует много времени и хлопот.

Вопрос о возможности плодоношения 
садов у нас на севере решен окончатель
но. Пора покончить с недооценкой садо
водства. Нужно всемерно расширять я 
поощрять это замечательное дело.

Г. ГОЛОДНЕВ, 
садовод-опытник, пенсионер.

В киоске „Союзпечати®
Почти три года я работаю киоскером 

«Союзпечати» в селе Кривошеино, Том- 
ёкой области, и каждый год перевыполняю 
план продажи книг, газет, журналов я 
других периодических изданий. Этого я 
добилась не сразу. Первое время я вела 
продажу газет и книг только в киоске в 
определенные часы. Литература у меня 
залеживалась, торговля шла плохо. Тогда 
я решила расширить круг своей деятель
ности, больше знакомиться с зап1юсами и 
требованиями покупателей. С полной сум
кой газет, брошюр, книг и журналов я 
стала ежедневно обходить учреждения, 
школы, предлагая купить новинки литера
туры.

Это сразу дало хорошие резуттаты,
увеличилась продажа периодической печа
ти, появились постоянные покупатели. 
Интересней и увлекательней стала моя ра
бота. Я увидела, что в роли киоскера я 
делаю большое, нужное дело, помогаю про
двигать знания, социалистическую куль
туру на село.

Чтобы успейно работать, мне понадоби
лось и самой идти в ногу с жизнью, сле
дить за выходящими и поступающими в 
киоск книгами, чтобы знать, что и кому 
предложить купить.

Сейчас я занимаю среди киоскеров об
ласти одно из первых мест, стремлюсь ра
ботать еще лучше. Но в работе моей есть 
и трудности. Культурный уровень сель
ских жителей с каждым годом растет. Ра
стет и их спрос на разнообразную литера
туру. А литературы не хватает. Если бы 
областной отдел «Союзпечати» полнев 
снабжал нашу районную контору «Союз
печати» литературой, школьно-письмен
ными принадлежностями и другими това
рами, то я в этом году смогла бы увели
чить продажу товаров вдвое,

А. БАКАЛЫМ, 
киоскер Кривошеинской конторы

«Союзпечати».

Странные порядки
Пригласительные билеты на торжеет?- 

венные и другие вечера обычно распреде
ляются среди передовиков производства. 
На нашем же предприятии грубо нару
шается этот порядок. Например, на тор
жественный вечер, посвященный праздно
ванию 37-й годовщины Великого Октября, 
работникам завода продавали пригласи
тельные билеты. На замечания рабочих, 
что так поступать нельзя, отдельные чле
ны заводского комитета ответили: «Хоро
шо, что продали вам билеты, а то могли 
совсем не предложить».

В. ШИЯН, в. ТРОФИМОВ, А. БА
САЛАЕВ. В. АФАНАСЕНКО и дру
гие —  молодые специалисты заво

да «Сибэлектромотор».

Когда же будет 
хороший свет?

В нашей школе занятия идут в две 
смены. Начинаются они рано утром и 
кончаются поздно вечером. Поэтому пер
вые и последние уроки проходят при 
электрическом освещении.

Однако свет настолько слаб, что 
написанное на доске плохо видно даже с 
первых парт. Дирекция Пышкино- 
ТроицЕОго леспромхоза не заботится о-том, 
чтобы создать нам нормальные условия 
для учебы.

Группа учащихся.
Минаевская средняя шкода
Асиновского района.
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ОТКРЫТИЕ СЕССИИ 
ГЕНЕРАЛЬНОГО СОВЕТА ВФП

ВАРШАВА. 9 декабря. (ТАСС). Сегодня 
В Варшаве открылась седьмая сессия Ге
нерального совета Всемирной федерации 
нрофсоюзов. На сессии присутствуют деле
гаты более 40 стран Европы, Азии. Аме
рики и Африки.

Открывая сессию, председате-ль ВФП 
Джузеппе ди Витторио указал, что она со
звана в момент, когда в мире создалась 
крайне серьезная обстановка, когда правя
щие круги капиталистических и колони
альных стран открывают перед народами 
только одну перспективу — перспективу 
растущей нищеты и безработицы, военной 
опасности и лишений.

Ди Витторио отметил, что причинами 
ухудшения условий жизни и труда- рабо
чего класса, а также наступления на его 
профсоюзные права является погоня моно
полии за получением максимальных при
былей, а также гонка вооружений в капи
талистических странах, тяжесть которой 
ложится на плечи трудящихся.

Трудящиеся всего мира, сказал ди Вит
торио, считают, что лондонское и париж
ские соглашения, предусматривающие пе
ревооружение Западной Германии, возрож
дение вермахта и германского милитариз
ма, представляют серьезную опасность для 
Европы и д.дя всего мира. Они единодушно 
восстают против этой угрозы, против без- 
удерясной гонки вооружений, которая яви
лась бы результатом этих соглашений Ге
неральный совет ВФП обратится к парла
ментам заинтересованных стран с призы
вом отказаться от ратификации этих со
глашений, несущих угрозу миру. Гене
ральный совет призовет трудящихся Евро
пы и всего мира еще теснее сплотить свои 
ряды, осуществлять самое широкое один- 
етво действий, чтобы совместно вести ре
шительную борьбу против лондонского и 
парижских соглашений, обеспечить побе
ду дела мира и сотрудничества между все
ми народами земного шара.

Из Москвы, продолжал ди Витторио, 
раздался голос взаимопонимания и согла
сия. были выдвинуты конкретные предло
жения, направленные на достижение все-

оощего соглашения, на создание коллек
тивной безопасности в Европе, голос, при
зывающий к воссоединению Германии на 
мирных и демократических основах. Мы 
заявляем, что эти предложения и возмож
ные перспективы мира и благосостояния, 
которые они открывают перед всеми наро
дами, полностью соответствуют жизнен- 
ньш интересам трудящихся всего мира.

Сессия Генерального совета, указал ди 
Витторио, призовет трудящихся всех стран 
осуществлять братское единство в борьбе 
за хлеб и мир, за всеобщее согласие меж
ду странами и народами, за разоружение 
и улучшение условии жизни масс, за кол
лективную безопасность и независимость 
всех стран, за применение повсюду хар
тии профсоюзных прав трудящихся в за
щиту демократических свобод, за то, что
бы все народы могли идти вперед в со
гласии и дружбе по пути экономического 
и социального прогресса.

От имени правительства и общественно
сти Польши участников сессии приветст
вовал заместитель председателя Совета ми
нистров Польской Народной Республики 
С. Ендриховский. От имени жителей Вар
шавы приветствия участникам сессии пе
редал председатель Варшавского городского 
народного совета Е. Альбрехт.

Сессия единодушно утвердила следую
щую повестку дня:

1. Международное положение и выпол
нение решений третьего Всемирного кон
гресса профсоюзов в области укрепления 
единства действий трудящихся в борьбе за 
реализацию их требований (докладчик 
Луи Сайян, генеральный секретарь ВФП).

2. Хартия профсоюзных прав трудящих
ся и международная кампания в защиту и 
за завоевание профсоюзных и демократи
ческих прав (докладчик Джузеппе ди Вит
торио, председатель ВФП).

3. Финансовый отчет ревизоров ВФП.
После утверждения повестки дня с до

кладом по первому пункту повестки дня 
выступил генеральный секретарь ВФП 
Луи Сайян.

IX СЕССИЯ ГЕНЕРАЛЬНОЙ 
АССАМБЛЕИ ООН

П ленарное заседание

,Нитайсний народ полон решимости освободить Тайвань**
Заявление Го Мо-жо

ПЕК-ПН, 8 декабря. (ТАСС). Газета «Гу- I ррсежи империалистического блока, воз-
анминжибао» опубликовала заявление 
председателя Китайского народного коми
тета защиты мира Го Мо-жо по поводу 
американо-чанкайшистского «договора о 
взаимной безопасности».

Этот договор, пишет Го Мо-жо, вновь 
подтверждает продажность гоминдановской 
В.ДИКИ и свидетельствует об открытой аг-

, главляемого США, против Китая.
I Указывая далее,, что освобождение Тай
ваня является справедливым делом, цель 
которого — защитить безопасность и гер 
риториальную целостность КНР. а также 

• мир в Азии и во Bĉ ii мире. Го Мо-жо 
по.дчрркивает, «что китайский народ полон 
решимости освободить свою исконную тер
риторию».

Развитие кооперации в Китае
ШАНХАЙ, 9 декабря. (ТАСС). Среди 

крестьян Китая усиливается движение за 
развитие ко.длективных форм труда. По 
сообщению газет, за последнее время боль
шое развитие это движение получило 
среди крестьян Юго-Западного Китая.

Юго-Западный Китай играет важную 
роль в производстве сельскохозяйственной 
продукции страны. Одна из провинций 
втого района — Сычуань, например, за
нимает первое место в стране по произ

водству риса. За первые б месяцев этого 
года во всех провинциях Юго-Западного 
Китая — Сычуани, Юньнани, Гуйчжоу к 
Сикане — более 12 миллионов крестьян
ских дворов объединились в группы тру
довой взаимопомощи и сельскохозяйствен
ные производственные кооперативы. В 
настоящее время в Юго-Западном Китае 
коллективными формами труд  ̂ охвачено 
около 60 процентов всех крестьянских 
хозяйств, а в некоторых районах —  
60— 90 процентов крестьянских дворов.

К политической обстановке в Японии
ШАНХАЙ, 8 декабря. (ТАСС). Отставка вата угрозой установлевия консерв.атнв-

кабинета Иосида находится в центре вни
мания политических кругов и японской 
общественности. Из сообщений печати н 
радио явствует, что отставка правитель
ства Иосида расценивается японской об
щественностью как победа японского на
рода. Однако представители левых пар
тий, а также крупнейшие профсоюзы про- 
доллсают настаивать на том, чтобы не 
ограничиваться лишь отставкой кабинета 
Иосида, а распустить парламент нынеш
него состава и провести новые всеобщие 
выборы. Как сообщается, левые партии 
считают возможным сговор между двумя 
правыми партиями — либеральной и «де
мократической» партиями Японии с 
целью создания коалиционного консерва
тивного правительства при сохранении 
нынешнего парламента.

По сообщению газеты «Хоккайдо сим- 
буи», японская рабоче-крестьянская пар
тия опубликовала заявление; в котором 
говорится: «Мы будем бороться за то, 
чтобы сорвать маневры, направленные на 
предотвращение роспуска парламента и на 
создание стабильной консервативной вла- 
стн. Мы будем бороться за роспуск ниж- 
вей палаты, за создание правительства, 
выступающего за мирное сосуществова
ние». В опубликованном вчера заявлении 
руково.5ства генерального совета профсо
юзов отмечается, что кабинет Иосида пал 
в результате недоверия и сопротивления 
его политике со стороны народа. Однако 
да.тее в заявлении подчеркивается, что 
нынешняя политическая обстановка чре-

ной власти, в. связи с чем генсовет тре
бует немедленного роспуска парламента. 
Ана.логичной позиции придерживаются 
также левая и правая социалистические 
партии.

В то же время круги японского круп
ного капитала предпринимают дальней
шие попытки склонить соперничающие 
консервативные партии к «сотрудничест
ву». В заявлении монополистической фе
дерации экономических организаций Япо
нии выражается удовлетворение предЛ'- 
вращеиием роспуска парламента. «Мы, —  
говорится в заявлении федерации, — до
бились своей цели — предотвращения 
всеобщих выборов, которые могли бы._.. 
усилить позиции социалистов». Как сооб
щают, в .этих кругах констатируют, что 
«наступила первая фаза объединения сил 
консерваторов без роспуска парламента». 

В политических сферах обсуждается

НЬЮ-ЙОРК, 9 декабря. (Спец. корр.
ТАСС). Вчера состоялось пленарное засе
дание Генеральной Ассамблеи ООН. на ко
тором была рассмотрена рекомендация 
Генерального комитета о включении в по
вестку дня сессии нового вопроса, пред
ложенного Соединенными Штатами: «iKa- 
лоба на задержание и заключение в 
тюрьму военного персонала Объединенных 
Наций в. нарушение соглашения о пере- 
•чирии в Корее». Как уже сообщалось, на
стаивая на включении этого нового пунк
та в повестку дня, делегация США пы
тается отвлечь Генеральную Ассамблею от 
обсуждения ряда важных международных 
вопросов и втянуть ее в «операцию по 
спасению» американских шпионов, разоб
лаченных и осужденных военным трибу
налом Верховного народного суда Китай
ской Народной Республики.

При обсуждении рекомендации Гене
рального комитета первым выступил 
представитель США Лодж.

Так же, как и в Генеральном комитете, 
Лодж, вопреки фактам, пытался предста
вить дело об американских шпионах, 
погйманных с поличным в КНР и осужден
ных в соответствии с уголовным кодексом 
КНР. таким образом, будто эти лица не 
занимались шпионской деятельностью, 
являлись лишь «военнослужащими войск 
ООН» и их задержание якобы является 
нарушением соглашения о перемирии в 
Корее.

Представитель СССР Я. А. Малик за
явил, что делегация Советского Союза 
возражает против постановки вопроса об 
американских шпионах на обсуждение 
Генеральной Ассамблеи, исходя из того, 
что этот вопрос не имеет ничего общего с 
целями и задачами Организации Объеди
ненных Наций.

В соответствии с общепризнанными по- 
.дожениями международного права, а так
же е национальным законодательством 
всех государств вопросы, касающиеся 
осуществления правосудия в отношении 
как своих, так и иностранных граждан, 
изобличенных в шпионской и подрывной 
деятельности, относятся целиком и пол
ностью к внутренней компетенции того 
государства, на территории которого эти 
преступники задержаны и где ими совер
шено преступление. Осуществление право
судия ’ является неотъемлемым правом 
каждого суверенного государства. В соот
ветствия с положениями Устава, в част
ности с положениями пункта.7 статьи 2 
Устава, Организация Объединенных На
ций не имеет права на вмешательство в 
дела, по существу входящие во внутрен
нюю компетенцию государства.

Представитель Англии Наттинг высту
пил в поддержку шмериканекого предло
жения, фактически отстаивая «право» за
падных держав безнаказанно заниматься 
пшионажем на территории других госу
дарств.

Представите.ть Чехословакии Секанино- 
ва подчеркнула, что жалоба США не име
ет под собой никаких оснований, ибо аме
риканские шпионы были захвачены ня, 
территории Китая, а не Кореи, и поэтому

не могут рассматриваться как военно
пленные. Секанинова напомнила, что аме
риканская печать в свое время признала, 
что самолет, на котором находились аме
риканские шпионы, был сбит над терри
торией КНР. Она напомнила также, что 
даже в английском парламенте. утвержде
ния, на которых основана американскаа' 
жалоба, были поставлены под сомнение. ./

Представитель Польши С. (бкшешевский 
также высказа.дся против включения в 
повестку дня Генеральной Ассамблеи аме
риканской жа.добы, указав, что она имеет 
целью вызвать обострение международных 
отношений. Польский представитель за
явил, что осуждение американских шпио
нов в КНР является неизбежным следст
вием того факта, что США широко при
меняют забрасывание в другие страны 
своих шпионов, ассигнуя для этих целей 
большие специальные фонды.

Делегат Канады Пирсон высказался за 
включение американской жалобы в пове
стку дня Генеральной Ассамблеи.

Большинством голосов Генеральная Ас
самблея утвердила рекомендацию Гене
рального комитета о включении амери
канской жалобы в повестку дня сессии. 
Против этого решения голосовали делега
ции СССР, УССР. БССР, Польши и Чехо
словакии. Делегации Индии. Индонезии, 
Бирмы и Сирии при голосовании воздер
жались. Была также утверждена рекомен
дация Генерального комитета начать об
суждение этого вопроса непосредственно 
на пленарных заседаниях, не дожидаясь 
истечения семи дней после включения 
его в повестку дня. как это предусматри
вается правилами процедуры Генеральной 
Ассамблеи. Делегации СССР, УССР, БССР, 
Польши и Чехословакии голосовали про
тив этой рекомендации. Восемь делега
ций (Афганистан, Бирма. Египет. Индия, 
Индонезия, Саудовская Аравия, Сирия и 
Югославия) воздержались при голосова
нии.

Затем началась общая дискуссия, в ко- 
топой приняли участие , пведставители 
США. Колумбии и Швеции. Делегат США 
в третий раз повторил свои необоснован
ные доводы, которые он уже развивал в 
Генеральном комитете и в первом выступ
лении на Генеральной Ассамблее. Пред
ставитель Колумбии поддрожал американ
скую «жалобу». Дел'тат Швеции заявил, 
что его делегация считает неправильной 
пноцедуру, избранную Соединенными 
Штатами для рассмотрения этого вопроса, 
и высказался за передачу жалобы США в 
комиссию по наблюдению за перемирием 
в Корее. Однако он тут же сказал, что бу
дет голосовать за проект резолюции, пред
ложенный 15-ю участниками войны в 
Кооее. якобы исходя лишь из интересов 
защиты прав военношленных.

После окончания пленарного заседания 
корреспондентам ООН бы.до объявлено, что 
делегация США изымает распространен
ную ею карту маршрута сбитого самоле
та и просит на нее не ссылаться и что 
завтра эта карта будет заменена другою 
(очевидно, по мнению американской де
легации, более «правдоподобной»).

К И Н О

„ДВА БИГХА ЗЕАЛИ"
На экранах кинотеатров области демон- 

етрируется новое замечательное произведе
ние, прогрессивного киноискусства Ин
дии — «Два бигха земли»*).

Обращение к живым темам современно
сти, к нуждам многоми.тлионного индий
ского народа, правдивость и жизненность 
всего, что происходит на экране, — вот 
что определяет то глубокое и волнующее 
впечатление, которое производит на зрите
ля этот талантливо сделанный фильм.

Успех советских артистов в Лондоне
ЛОНДОН, 9 декабря. (ТАСС). 7 декабря 

в переполненном лондонском театре 
«При.нсес» с большим успехом про1П"я 
концерт артистов советского балета, нахо
дящихся в Англии по приглашению Обще
ства англо-советской дружбы. Английская 
печать высоко оценивает искусство совет
ских артистов. Газета «Дейли телеграф 
энд морнинг пост», отмечая выступление 
Александра Лапаури и Мансура Еачалет- 
динова, пишет, что их исполнение сочета

ло в себе «силу и грацию» Газета харак
теризует артистку Раису Стручкову как 
«балерину лирического жанра с огромным 
обаянием».

Высокую технику Стручковой и Ланау- 
ри подчеркивает также ряд .других ан
глийских газет. Отмечая выступление 
Гюльнары Маваевой, газета «Стар» пи
шет, что оно было захватывающим. Газе
та отмечает, что мастерство советских ар
тистов вызывало бурю восторга и аплоди
сментов.

О т кры т ие X I  съезда ком м унист ической  
парт ии Б ельгии

БРЮССЕЛЬ. 9 декабря. (ТАСС). Сегодня 
в рабочем пригороде Брюсселя Вияьворде 
откры,лся XI национальный съезд комму
нистической партии Бельгии.

С докладом о политическом положении 
и работе партии выступил генеральный 
секретарь коммунистической партии Эдгар

Лальман, осветивший международное и 
внутриполитическое положение и указав
ший на конкретные задачи, стоящие пе
ред партией на ближайший период.

По окончании доклада начались прз- 
ния.

Обращение союза немцев, борющихся 
за единство, мир и свиб|>ду

БЕРЛИН, 9 декабря. (ТАСС). Еак сооб
щает агентство АДН, вчера в Дюссельдор
фе состоялось заседание президиума союза 
немцев, борющихся за единство, мир и 
свободу. На заседании было принято обра
щение к населению Западной Германии е

вопрос о создании нового кабинета мини- i призывом приложить все силы с тем. что
стров и назначении нового премьер-ипни- 
стна В связи с этим настойчиво подчер
киваются попытки «демократической пар
тии Японии» создать кабинет во главе л 
ее председателем Ициро Хатояма. По это
му поводу левая и правая социалистиче
ские партии Японии указывают', что они 
не будут возражать против создания по
добного кабинета, но лишь в том случае, 
если это будет «временный кабинет», ко
торому будет поручено наблюдение за 
подготовкой и проведением новых всеоб
щих парламентских выборов.

Назначение Хатояма премьер-министром Японии
ШАНХАЙ. 9 декабря (ТАСС). Еак сооб

щает токийское радио сегодня вечером 
нижняя палата японского парламента на- 
значи-да Ициро Хатояма премьер-минист
ром Японии взамен ушедшего в отставку 
Иосида и поручила ему сформировать пра
вительство

Еандидатура Хатояма была выдвинута 
демократической партией, лидером кото
рой пн является и которая насчитывает в 
нижней палате 121 место (из 467). Ле
вая и правая социалистические партии 
согласились, поддержать кандидатуру Ха- 
тояиа на том условии, что он распустит 
в январе нижнюю палату и проведет но

вые выборы в марте Социалисты требу
ют роспуска нижней палаты, рассчиты
вая. что при нынешних обстоятельствах 
они смогут в результате новых выборов 
укрепить свое положение в парламенте.

За Хатояма было подано 257 голосов, а 
за кандидата иосидовской либеральной 
партии Огата —  191 голос.

Сегодня же вечером палата советников 
116 голосами против 85 одобрила канди
датуру Хатояма на пост премьер-минист
ра.

Хатояма намерен сформировать эднопар- 
тийное правительство.

бы не допустить ратификации парижских 
соглашений боннским бундестагом.

Теперь, указывается в обращении, бо

лее, чем когда-либо, необходимо требовать 
достижения соглашения между немца.мй 
по вопросу о подготовке и проведении 
свободных общегерманских выборов. Одна
ко ратификация парижских соглашении 
явится препятствием для проведения та
ких переговоров. Поэтому, подчеркивается 
в обращении, необходимо провести пере
говоры до ратификации парижских согла
шений.

Ли Сын Ман призывает к войне
НЫО-ЮРЕ, 7 декабря. (ТАСС). По со

общениям сеульского корреспондента агент
ства Ассошиэйтед Пресс, сегодня Ли Сын 
Ман вновь истерически призвал начать 
войну против Еорейской Народно-Демокра
тической Республики.

Ли Сын Ман заявил, что у него имеется 
свои собственный «план ускорения объ

единения Еореи», наиекдя на пресловутый 
план похода на север при поддержке США.

Ли Сын Ман снова потребовал удалить 
из Южной Еореи чехословацкого и поль
ского членов нейтральной комиссии по 
наблюдению за перемирием, деятельность 
которых, как известно метает осуще
ствлению военных приготовлений лисын- 
мановцев.

-и Q □ -

На первенство страны по хоккею с шайбой
Обзор игр ком анд класса „А**

С каждым днем все острее и напря
женнее становится борьба в состязаниях 
на первенство страны по хоккею с шай
бой между командами класса «А». Сейчас 
все десять команд, участвующие в чем
пионате СССР по хоккею с шайбой, про
водят встречи в Челябинске.

Состоялось 28 игр. Турнирную таблицу 
возглавляют три московские команды: 
прошлогодний чемпион страны — «Дина
мо», хоккеисты Центрального спортивного 
клуба Министерства обороны СССР и об
щества «Ерылъя Советов». Каждая из

этих команд провела по шести встреч и 
набра.да по 10 очков из 12 возможных. 
Они одержали по пять побед и потерпели 
по одному поражению.

Далее следуют команды клуба имени 
Еарла Маркса (Электросталь, Московская 
область) — 7 очков. Дома офицеров (Ле
нинград) — 4 очка. «Даугава» (Рига) —  
4 очка, «Торпедо» (Горький) —  4 очка, 
«Авангард» (Ленинград) — 3 очка и 
по 2 очка имеют челябинская команда 
общества «Авангард» и динамовцы Ново
сибирска. (ТАСС).

«Два бигха земли» —  это повесть о 
нерчастиях и злоключениях, переживае
мых индийским крестьянином-бедняком 
Шамбу Мето, у которого помещик отнял 
за долги последний клочок земли. Напрас
но Шамбу взывает к милосердию помещи
ка, напрасно пытается искать правду в 
суде, напрасно, уехав в город на заработ
ки, берется за любую работу, отказывает 
себе в самом необходимом, : чтобы зарабо
тать деньги для уплаты долга. Землю за
хватывает помещик. Прав,тиво и прпсто 
рассказанная история обнищания Шамбу 
Мето приобретает в фильме широту боль
шого социального обобщения.

Все в фильме смотрится с глубоким 
волнением. Зрителем владеет чувство глу
бокого восхищения стойкостью, трудолю
бием, самоотверженностью 
рода. Эти замечательные качества ярко 
отображены в образах героев фильма.

Все несчастья и испытания, выпавшие 
на долю Шамбу, не сломили его, не изме
нили его честного сердца, всегда готового 
прийти на помощь товарищу. Больно.му 

I старику, живущему рядом в ночлежке, 
Шамбу еже.тневно отдает часть с большим 
трудом заработанных денег, хотя сам ис
пытывает крайнюю нужду. А с каким 
гневом обрушивается Шамбу на маленько-

*) Автор сцеиария — Хриш екеш  М у- 
керджя, режиссер Бимал Рой, операто
ры Ка.иал Бош и М анту Бош . худож
ник Багадур Мветри, коштоэитор С ал  л  
Чаудхури. ПрО!Изводство «Б и м ал  Р ой », 
1 9 5 3  год.

го Еанайю. принесшего ему украденные 
деньги — как раз столько, сколько нуж
но для того, чтобы выкупить землю!

С большой силой показано в фи.дьме 
братство' простых людей, выручающих 
друг друга из беды, помогающих друг дру
гу преодолевать трудности и лиш'’ния. 
Ворчливая и прижимистая на вид хоз й :а 
ночлежного дома на самом деле человек 
большой и отзывчивой души. Чистильщик 
сапог — маленький, не имеющий крова 
оборванец Далу участливо помогает Еа- 
найе овладеть секретом своего ремесла.

Эти герои, каждый из которых наделен 
своими, только ему свойственными черта
ми характера, становятся близкими и по
нятными зрителю.

Глубокое впечатление производит игра 
артистов, занятых в фильме.

Роль Шамбу Мето талантливо исполняет 
артист Балрадж Сахни. Обладая умением 
глубоко проникать в сущность образа, с 
та.дантом под.линного художника, артист 
создал убедительный и яркий образ обез
доленного индийского крестьянина. Игра 
Сахни покоряет зрителя большой решти- 
стической правдой и глубиной, тонкостью 
психологического рисунка, верностью же
стов и интонаций

Детской непосредствениостыо и искрен
ностью отмечена игра одаренного мальчика 

индийского на- t Parana Еумара, исполняющего роль сына '' 
' Шамбу —  Еанайи.

Артистка Нипура Рой создала обаятель
ный образ жены Шамбу Парвати.

Замечательная музыка композитора Са
лила Чаудхури усиливает эмоциональное 
звучание фильма, дополняет повествова
ние.

Новый индийский фильм «Два бигха 
земли», по достоинству отмеченный пре- 
миями на международных кинофестивалях 
в Еаннах и Еарловых Варах, —  свиде
тельство больших успехов, которые одер
живает .молодое прогрессивное киноискус
ство Индии, вставшее на путь служения 
своему народу.

А. ЛОЗОВАа
□ □ □

Извещения
1 3  декабря, в 7  часов вечера, в Доме 

ученых состоится лекция на тему: «1-Са- 
питал и .прибавочная стоимость. Ос
новной экономический закон капитализ
ма». (Лекция 2-я). Читает И . М. И ва
нова.

***
1 3  декабря, в 8 часов вечера, в уни

верситете культуры  (Дом офицеров) со
стоится лекция на тему: «Переж итки  
капитализма в сознании людей и пути 
их преодоления». Читает кандидат исто
рических наук А . М. Бессонов.

1 4  декабря, в 7  часов 3 0  м инут ве
чера, в областном лектории состоится 
лекция на тему: «Борьба Советского  
Союза за укрекление мира и безонасяо- 
сти на Дальнем Востоке».

***
1 5  декабря, в 7  часов 3 0  минут вене- 

ра, в областном лектории состоится .чек- 
ция на тему: «Советская драматургия». 
Читает Г. И. Иванов. (Лекция оолровож- 
дается выступлением артистов драмтеат- 
ра).

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

Т Е А Т Р
Областной драматический театр 

имени В . П . Чкалова

1 1  декабря — «О пасны й спутни к».
1 2  декабря днем и вечером — « С в а 

дебное путеш еетш е».
14 декабря — «Кряжевы».
Н ачало дневных спектаклей в 1 2  ча

сов, вечерних —  в 7  часов 3 0  минут.

К И Н О
Кинотеатр имени М Горького. И  де

кабря — «Д ж унгли ». Сеансьи 9 , 1 1 .  1 ,  
3 . 5 . 7 . 9. 1 1 .

Кинотеатр имени И . Ч ерны х. 1 1  де
кабря. Большой зал — «Зем ля». Сеан
сы: 1 1 ,  1 2 -5 0 , 2 -4 0 , 4 -30 , 6 -2 0 , 8 -1 0 ,
10 . М алый зал — «Свадьба с прида
ны м ». Сеансы : 1 1 - 1 0 ,  1 -2 0 , 3 -2 0 , 5 -4 0 , 
7 -5 0 , 10 -2 0 .

Г Р А Ж Д А Н Е !
Не забудьте поздравить ваших родных и знаковых е Новыв годов.

П О ЗД Р А В И Т Е Л Ь Н Ы Е  ТЕ Л Е ГР А М М Ы

,лс~

П Р И Н И М А Ю Т С Я  во В С Е Х  О Т Д Е Л Е Н И Я Х  С В Я З И  И  С  К В А Р Т И Р Н Ы Х  
Т Е Л Е Ф О Н О В  П О  №  4 0-76  

С Д А В А Й Т Е  Т Е Л Е Г Р А М М Ы  З А Б Л А Г О В Р Е М Е Н Н О .
Перед адресом укажите дату в р з ^ я и я , например:

« В Р У Ч И Т Ь  3 1  Д Е К А Б Р Я »  или « В Р У Ч И Т Ь  1 Я Н В А Р Я »  
Дополнптельная плата за вручение телеграммы в установленный срок и 

слова, указываю щ ие день доставки ее адресату, не взимается.
Такие телеграммы принимаются по 3 0  декабря включительно. 

Граж дане, экономьте свое время! Подавайте поздравительн'ые телеграммы  
заблаговременно, эти телеграммы будут вручены  в указанны й вами день.

Томский телеграф.

за

Тр ест коммунально-бытового обслуживания доводит до сведения тру
дящ ихся города Томска о том, что городские бани с 1 0  декабря по 3 1  де
кабря 1 9 5 4  года работают без выходных дней.

Б аня №  2  по улице Октябрьской 2 2 , и баня №  5  пс переулку Остров
ского. 2 6 , продлили часы своей работы и работают с 8 часов утра до 
1 2  часов ночи. В се  бани имеют пар с 1 2  часов дня, а баня №  1 — с 8 ча
сов утра.
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